Hector Hermida - ch    Héctor Jorge Hermida

SOLO UN HOMBRE

Y OTROS CUENTOS

[Acerca del AUTOR]      

edUTecNe
Editorial de la
Universidad Tecnológica Nacional
http://www.edutecne.utn.edu.ar
edutecne@utn.edu.ar

© [Copyright] La Editorial de la U.T.N. recuerda que las obras publicadas en su sitio web son de libre acceso para fines académicos y como un medio de difundir obras escritas por autores del ámbito universitario y cultural, pero que los mismos y edUTecNe se reservan el derecho de autoría a todos los fines que correspondan.

 de la Edición Impresa

Auspiciado por:

Centro Amigos de las Artes - (Lomas de Zamora)

Sociedad Argentina de Escritores (SADE) - (Seccional Lanús)

© Hermida, Héctor Jorge

Solo un Hombre y Otros Cuentos

1ª ed. – Remedios de Escalada: el autor, 2011

 ISBN 978-987-33-1460-5 (edición impresa)

 1. Narrativa Argentina.2.Cuentos.I.Titulo

CDD A863

 Agradecimientos

Al escritor y poeta Hernán Tenorio que fue el motivador inicial para encarar esta maravillosa aventura literaria.

Al escritor pero más ¡Amigo! Mario Capasso por su estímulo y por guiar mis pasos iniciales en la escritura de los cuentos.

A la profesora y poetisa Beatriz Ruiz Olsson por toda su experiencia y fundamentalmente por convencerme para la publicación de los cuentos.

A la profesora Gladys Martínez de la Universidad de Lanús, que fue perseverante y enérgica con mis errores gramaticales

A Norma Lantero (mi esposa) por ser mi correctora de textos preferida. Por su aliento y su paciencia.

     Y muchos más que me han servido de inspiración…

         Todos ellos libres de responsabilidad, por el resultado de este libro.

Empezamos a sospechar una verdad: que el escritor es, entre los tipos humanos, el más raro y singular, y su situación en el mundo peregrina y aventurada como ninguna.  (Los poderes del escritor, Pedro Salinas)

Para mí, lo he dicho muchas veces, la literatura es la lectura de los libros ajenos, no la escritura de mis propios libros. Los libros que yo escribo no están en mi biblioteca. El lugar de un libro tuyo es la biblioteca de otro. (Abelardo Castillo)

Temía la primera visión de los objetos que me rodeaban. No tenía miedo de ver cosas horribles, sino que me horrorizaba la posibilidad de que no hubiera nada para ver.  (El Pozo y el Péndulo, Edgar Allan Poe)

     Índice

[Prólogo]
[Rechiflao en mi tristeza]
[Fue es su último pensamiento]
[Inseguridad]
[El subterraneo]
[Historia de un pequeño pescador]
[Valentina]
[Solo un hombre]
[Aquellos ojos verdes]
[El Espentapájaros]
[El alma de un poeta]
[El lunes es el día]
[El rio color león]
[Fútbol para todos]
[Los primeros colonos]
[Mágica amistad]
[Una tarde en calma]
[Reivindicación]
[Por siempre el Cairo]
[Reflejos]
[La mujer de la otra mesa]
[La pintura de Elena]
[Debe ser el tiempo]
[Mi Tía]

[Ir al índice]

Prólogo

Héctor Jorge Hermida es un flamante y talentoso escritor, sus relatos o historias de vida, van más allá del realismo o ficción, va construyendo identidades diversas, comparte inquietudes, bús-quedas, el despertar de su imaginación es el disparador que nos atrapa, vivimos sus historias como propias. El hombre en su pasión como tal se manifiesta, indaga en su interior se convoca a sí mismo y es la expresión de su yo permanente en su canto, su brillo, su espontaneidad. Sabe que el camino es largo, pero es el momento. La elección de estos cuentos, es el nacimiento de un fructífero escritor, su propuesta es creativa en sus diferentes matices, el amor, la traición y el humorismo.

Va por más, solo tenemos que seguir sus pasos, su inquietud, sus obras rigurosamente expresivas pero por sobretodo leerlo, así de simple y encontraremos el placer de la lectura una vez más.

Beatriz Ruiz Olsson

[Ir al índice]

[Ir al índice] 

Rechiflao en mi Tristeza

El viejo Taita, algo encorvado por el paso inadvertido de los años, iba arrastrando sus tamangos dibujando firuletes por las viejas veredas de la tradicional Montserrat. ¿Propósito? ninguno determinado, solo ocupar las horas de esa eterna vigilia.

Era cerca de la medianoche, detuvo su andar al llegar a la esquina, prendió el último faso de ese estrujado paquete que tenía en el bolsillo del saco, le zampó una primera pitada profunda, violenta, que casi consumió la mitad del pucho. La luz del farol vio enturbiar su brillo debido a esa alocada nube de humo que brotaba de su nariz y boca.

Cruzó la calle y a los pocos metros una chapita de birra se le cruzó en el camino, indiferente y desafiante, la impactó con la cara interna de su zurda, la muy pituca emprendió el vuelo a media altura filtrándose por el ángulo izquierdo de ese arco imaginario, mientras escuchaba complacido un coro bullanguero enloquecido, gritando su nombre “Carlos Cepeda, Carlos Cepeda”… CC para los íntimos.

Como sin querer, el rezongo dolido de un bandoneón se arremolinó en la vereda, filtrándose por las hojas semi abiertas de una puerta de hierro forjado, los arpegios de un tangazo que de inmediato identificó de Mores y Battistella, “Cuartito azul de mi primera pasión….”

Un frío glaciar recorrió su columna, iba a seguir caminando pero la voz embroncada de su otro yo lo sacudió impiadoso.

-Qué estás haciendo flaco, si la voz de esa pebeta es la voz de Nicol.

Y efectivamente, como no se iba acordar de Nicol, si había sido el metejón más grande que había tenido.

Era cierto, pero hacía muchos años se había pirado del suburbio y de su vida, cuando por esas cosas del destino el Taita había caído en cafúa por causa de una riña entre guapos, que mejor no recordar. La mina desapareció del barrio, nunca más volvió a ver a la colorada.

Estiró la mano empujó la pesada puerta y un chirrido quejumbroso se entremezcló con la música, subió los dos escalones de un salto, traspuso otra puerta y en el fondo del salón el bandoneonista arrancaba del fueye aquellas notas lastimeras.

-¡No puede ser…es Nicol, su cabellera roja, su voz, su estampa si está más hermosa que nunca!- dijo en voz baja.

No podía dar crédito a esa imagen maravillosa que penetraba por sus ojos, tampoco pudo dar un paso más, el salón se mostraba casi colmado pero entre las sillas apretujadas, una mesa milagrosamente vacía. Se dejó caer lentamente, extasiado. El mozo se le acercó.

-¿Qué va a tomar?- Sin mirarlo pidió un Fernet.

      -¡Nicol me está junando…se dio cuenta…me reconoció!

La pelirroja seductora como siempre, con esos hermosos ojos verdes no le quitaba la vista, cantaba en ese momento de Gardel y Le Pera el ritmo canyengue de “Volver”. Si… Se lo estaba diciendo a él, después de todos estos años, lo seguía queriendo, “Siempre se vuelve al primer amor…”

El mozo le acercó el Fernet, que se lo mandó de un solo trago. La voz susurrante de Nicol lo volvió a sacudir hasta las fibras más íntimas “Tengo miedo del encuentro, con el pasado que vuelve, a enfrentarse con mi vida” Y de los ojos del viejo Taita afloraron algunos lagrimones como si fuera un purrete.

Nicol agradeció con una sonrisa y se encaminó resuelta hacia la mesa del Taita, al llegar le extendió la mano y él se la besó. Ella se abandonó a ese juego cortés y romántico.

-Nicol…te perdí hace tanto tiempo…

-Si mucho tiempo, pero ahora nos volvemos a encontrar y aquí estoy – mientras el bandoneonista volvió arrancar la quejumbrosa voz de su fuelle.

-¿Te acordás Nicol…? ¡Nuestro tango!

-¡Por supuesto que me acuerdo! “Nostalgias”, lo voy a cantar solo para vos.

El Taita no pudo ni quiso salir de ese embeleso, de ese sueño maravilloso mientras Nicol le susurraba “Quiero emborrachar mi corazón, para apagar un loco amor, que más que amor es un sufrir” y el Taita se paró, se abrochó el saco y la invitó, pasó su mano por la cintura y la apretó contra su cuerpo, los arabescos cobraron forma sobre el piso embaldosado de la pista de baile “Y sentir junto a mi boca, como un fuego su respiración” ya el Taita no pudo más, la miró y le zampó un beso flor y flor mientras la gente toda aplaudía.

Una vez que sus labios se separaron, volvió a escuchar a su amada “Ni decirle que no puedo más vivir…, desde mi triste soledad veré caer, las rosas muertas de mi juventud” y Nicol con energía se apartó del Taita y se fue, se volvía a ir como antes, como siempre...y el Taita no pudo más, se le suprimió el habla y cayó de rodillas en medio de la pista con el corazón estrujado.

-Oiga, abuelo…levántese, no puede estar acá…es propiedad privada. Los techos se pueden desplomar en cualquier momento.

-Tengo que buscar a Nicol…agente

            -Vaya a buscarla a otro lado, acá no la va a encontrar, hace quince años que este salón está abandonado.

El policía acompañó a Carlos sujetándolo con amabilidad por un brazo. En la vereda lo despidió con un gesto tolerante.

Una vez en la calle el Taita emprendió de nuevo el recorrido hacia algún lado, hacia cualquier lado, mientras con un susurro arrastrado iba murmurando.

            -Debe haber pasado algo raro en ese salón para que la cana lo desaloje. Pero no importa mañana regreso y le voy a pedir a Nicol que vuelva conmigo.

Se sentía cansado pero eufórico. Mientras estiraba su mentón hacia arriba y llevaba los hombros hacia atrás, una molestia le recordaba ese dolorcito en la cervical pero no le importó, gracias a esa noche de pura magia, una nueva energía recorría su cuerpo, recobrando la lozanía de épocas juveniles.

-¡Que van a decir los gomias cuando les cuente que encontré a Nicol!

Apuró sus pasos, era una sensación desconocida. Se sobresaltó, la volvió a ver, estaba ahí, otra vez la sonrisa se le implantó en la cara, la tenía tan cerca, se precipitó a su encuentro, tuvo que frenarse. Ella lo aguardaba impasible, serena, entonces el viejo Taita con la cara interna de su zurda, impactó otra despreocupada chapita de birra y como antes, la algarabía de esa tribuna invisible le ponía la piel de gallina. Con un aire triunfal de suficiencia inocultable, el Cachafaz puso sus dos manos en los bolsillos y se encaminó compadrito hacia esa tenue claridad que vaticinaba la llegada de otro día, dobló la esquina, ya estaba cerca del bulín.

-¡Que noche… pura emoción! ¿No es cierto maestro?- y el viejo Taita entreverando los tamangos se fue canturreando bajito…

“Quereme así, piantao, piantao, piantao…”
“Trepate a esta ternura de locos que hay en mí…”
“Ponete esta peluca de alondras, ¡y volá!”
“¡Volá conmigo ya! ¡Vení, volá…Vení!”

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Fue ese su último pensamiento

Una voz nerviosa alteró el plácido sueño de Sebastián, le rogaba que debía despertar, pero sus párpados como persianas agobiadas se negaban abrirse. Una fuerza interior lo estaba arrullando y lo invitaba a seguir durmiendo. Alguien inoportuno sacudió uno de sus hombros y con voz enérgica lo conminó a hacer algo. Pero el solo quería dormir... dormir...

            -Señor... señor... despierte por favor.

            El angelical rostro de la azafata le estaba hablando a escasos centímetros de su cara. Entremezclado el placer y la tensión del llamado, no le permitían entender que era lo que estaba sucediendo. Volvió a ser sacudido, esta vez con mayor energía por esa preciosa criatura.

            -Si... si... ¿Qué sucede?

            -Por favor ponga el asiento en posición vertical y ajuste su cinturón de seguridad.

            -Si... ¿Pero qué sucede?

             La azafata no le contestó y se dirigió presurosa hacia la parte trasera del avión.             La respuesta le llegó por los altavoces. “Señores pasajeros les habla el comandante, el vuelo está en emergencia pero conserven la calma, nos estamos dirigiendo hacia el aeropuerto más cercano para intentar el aterrizaje.”

Ese solo anuncio logró lo que hasta ese momento parecía infructuoso; despejar su modorra de manera total. Todo su cuerpo reaccionó poniendo sus músculos tensos, el cansancio de sus ojos desapareció al instante. Miró al resto del pasaje, el nerviosismo era evidente en todos ellos, la inquietud agobiaba. Una joven delante de él con su bebé apretado contra el pecho lloraba. La mujer que estaba a su derecha se cubría el rostro con sus manos. El hombre de la izquierda pasillo de por medio, se aferraba con fuerza exagerada de ambos apoyabrazos. Otra azafata pasó corriendo hacia la parte delantera.

Sebastián dirigió entonces su mirada a la ventanilla más próxima, pero la oscuridad de la noche, le devolvió solo un manchón negro que se evaporó al instante por un relámpago furibundo, ahí cayó en la cuenta que el vuelo estaba atravesando una tormenta.

En ese instante comenzó a sonar una alarma proveniente de la cabina de los pilotos, que con un sonido intermitente puso más tensión al pasaje.

Un hombre mayor parado gritaba algo. Inmediatamente un fuerte ruido se escuchó sacudiendo toda la estructura del avión, las mascarillas de oxígeno cayeron frente a los pasajeros, de nuevo la voz del comandante dando nerviosas indicaciones para su uso, en medio del griterío la gente trataba de manera desesperada de alcanzar alguna, como si esta fuera la última esperanza que les quedaba. De inmediato el avión perdió sustentabilidad, cayó como hacia un vacío desconocido. Una sensación horrible en la boca del estómago y en la garganta, vaticinaban lo peor.

Sebastián trató de imitar la posición que adquirían otros pasajeros, inclinándose hacia delante, cubriendo la nuca y cabeza con sus manos, aunque dudaba de la eficacia de la maniobra.

Un nuevo y más fuerte estruendo sacudió nuevamente la aeronave, algunos compartimentos de equipajes que estaban sobre los asientos se abrieron. Bolsos que volaban por doquier, los gritos y los brazos levantados vaticinaban el desastre. Se percibía que ahora el avión descendía en picada como enloquecido. El caos era total.

Sebastián con los ojos cerrados no cesaba de repetir ¿Por qué Dios?

Y en ese preciso instante, una sucesión de imágenes como surgidas desde el mismo seno del desastre, fueron cobrando forma en su mente. Eran todas aquellas personas que Sebastián más amaba, como si fuera una premeditada reunión de despedida, que lo contemplaban con una calma casi inexplicable, transformando ese estado de angustia en una paz impensada para ese momento. ¡Fue ese su último pensamiento!

Con gran esfuerzo pudo entreabrir los ojos y aunque la visión era algo borrosa contempló a sus seres queridos que rodeaban la cama que lo cobijaba.

-¡Nene, gracias a Dios, quedate tranquilo, la operación de apendicitis fue todo un éxito!

[Ir al índice]

[Ir al índice] 

Inseguridad

Una horrible sensación de inseguridad me confunde y anula mi razonamiento. No logro entender que es lo que está sucediendo, desconozco porque causa, razón o motivo estoy recluido en este lugar, ignoro quién me trajo. Pero hay algo mucho más grave y es el no saber… ¿Quién soy?

No quisiera pensar que esto sea el resultado de alguna alucinada experiencia de laboratorio, que me hayan administrado alguna droga y que estén manipulando mis recuerdos. Todo resulta tan extraño, es como un velo, como una espesa bruma que de manera obstinada se instaló en mi mente.

Es inútil, por más que me esfuerce no logro hallar ninguna respuesta. ¿Cuál es la razón de mantenerme aislado dentro de esta penumbra; en medio de este lugar húmedo y pegajoso? Es una contradicción insoportable porque aunque no estoy incomodo, el sentimiento de terror va creciendo con el paso del tiempo y porfiadamente se empeña en anudar mis entrañas. Es verdad, no me abruma el hambre ni la sed, lo que si me aterra es descubrirme como alguien sin pasado.

En ocasiones, sumido en este encierro suelo escuchar voces del otro lado. No sé por qué imagino que están hablando de mí, pero aún nadie ha intentado comunicarse. Por más que el lugar sea confortable de ninguna manera quiero habituarme a este aislamiento ¡Quiero saber, quiero vivir!

Otra vez estoy percibiendo algunas voces nerviosas, también escucho pasos presurosos que van de un lugar a otro de la habitación. Oigo una voz que me parece familiar a mis recuerdos, si al menos pudiera distinguir de quien se trata. Se me antoja como tantas otras veces que están hablando de mí, ¿Qué es lo que está sucediendo?

Percibo el nerviosismo del otro lado, nerviosismo que se extiende dentro mío y me contagia, intuyo que esas personas están ejecutando un plan que tienen perfectamente estudiado, como si estuvieran proyectando de alguna manera mi futuro inmediato.

Un escalofrío atroz me traspasa, siento que me están arrastrando, como arrancándome de esta inoportuna comodidad. Alcanzo a divisar una pequeña claridad y advierto que me dirijo hacia ella y no quiero, estoy aterrado ¿Qué va a suceder? ¿Qué me van hacer? La succión es cada vez más fuerte, me siento inmovilizado trato de resistirme pero ya no me quedan fuerzas. No puedo luchar más, soy incapaz de oponer resistencia. El paso se estrecha y ahora las voces se escuchan mucho más nítidas y la succión no cesa, la luz que cada vez es más intensa lastima mis pupilas, estoy empapado quiero gritar y no puedo. ¡Es el fin o el principio!

            Ahora oigo la voz del que parece dirigir el grupo, alcanzo a divisarlo, la visión aún es borrosa pero tal vez lo conozca porque se oculta tras una máscara que cubre parte de su rostro. Me toma con sus manos. Siento un alivio y a la vez un dolor profundo. Oigo el grito desgarrado de una mujer, es la voz que recuerdo, el hombre con voz ronca habla, ahora sí lo escucho con total claridad, creo que se dirige a esa persona, a esa mujer que está junto a él.

-Mi estimada señora, ¡Felicitaciones aquí lo tiene... es mamá de un hermoso varoncito…!

[Ir al índice]

 [Ir al índice]

El Subterráneo

            Esa mañana se despertó angustiado. Mientras se duchaba trató de explorar en su inconsciente la razón de esa intranquilidad. Por supuesto que tenía problemas pero nada nuevo que lo justificara.

            Resolvió no darle importancia como tantas otras cosas en su vida, pensó que tampoco le quedaba otra opción. Sin alterar el orden comenzó a ejecutar los mismos movimientos que de manera porfiada repetía desde hacía años: café con leche en el desayuno, las tostadas untadas con manteca, vestirse de acuerdo al pronóstico del tiempo y salir.

            En la calle una tenue neblina opacaba las cosas, pero algo inusual llamó su atención. Por las mañanas era común ver pocas personas transitando pero ese día la ciudad parecía admitirlo solo a él. Se encogió de hombros y caminó hacia la boca del subte, que se lo tragó como si fuera una bestia voraz.

            El convoy no tardó en llegar. Con total mansedumbre las puertas se abrieron invitándolo a entrar. Se cerraron ni bien subió.

            Era su costumbre sentarse cerca de alguno de los extremos. Frente a él un chico lo miraba con insistencia, la cara le resultó familiar. Sus ojos siguieron recorriendo el interior del vagón, dos mujeres y un hombre eran sus compañeros de viaje en el otro extremo, los tres con la cabeza gacha parecían dormitar. Afuera la oscuridad lo iba envolviendo todo.

            Algo no andaba bien, el tren a poco de abandonar la estación, encaraba una pronunciada curva hacia la izquierda, pero éste, por el contrario, estaba girando a la derecha ¿Cómo podía ser?, además la velocidad le pareció excesiva, pero contra todo lo previsto, los vagones se deslizaban silenciosos.

            La intranquilidad de esa mañana se volvió a manifestar más furibunda aún, volvió a mirar a través de las ventanillas, no entendía, todo era muy confuso, el tren cada segundo que transcurría adquiría más velocidad, veía pasar las estaciones profusamente iluminadas pero sin detenerse en ninguna de ellas. Lo más preocupante era que, aunque el paso era fugaz, no reconocía ninguno de los andenes iluminados.

            El convoy se había transformado en un verdadero bólido, era tanta la velocidad que temió lo inevitable, un descarrilamiento. Para colmo de males en medio de esos pensamientos, la luz del vagón se tornó en la oscuridad más horrible, era tanta la rapidez, que el paso por las estaciones solo se manifestaba como relámpagos. Sus manos se aferraban con desesperación a un pasamanos vertical cercano, ya estaba presintiendo lo peor. En ese instante por fortuna la luz logró vencer la negrura del entorno, recorrió entonces con la mirada la larga fila de asientos, divisó ahora a las dos mujeres y al hombre que estaban de pie y se aproximaban emitiendo sonidos guturales que no alcanzaba a interpretar.

            En ese instante el chiquillo frente a él, levantó la cabeza y la luz mortecina del foco, le permitió descubrir sus facciones que en primera instancia le habían parecido familiares, quedó paralizado, no lograba dar crédito a lo que veía, ese chico que lo miraba con angustia, era él mismo de pequeño, si hasta reconoció la ropa que vestía. Se mordió los labios muy fuerte para despertar de esa pesadilla, pero fue inútil, el terror comenzaba a confundir sus pensamientos, los ojos de las personas que se acercaban, solo eran huecos oscuros sin vida y no pudo distinguir otros rasgos.

            Los labios del chico que aunque los veía apretados, lograba percibir los gritos desde su interior, gritos sin sonido del pequeño, que le rogaba, le suplicaba que huya, que debía alejarse rápido de esas figuras tenebrosas que seguían acercándose.

            Gruesas gotas de sudor se deslizaban por su frente enturbiándole la vista, pero ahora la cercanía de las figuras le permitió comprender aquellas voces apagadas. De la mujer que venía delante pudo escuchar lo que pronunciaba como una plegaria “Soy la Tristeza” lo repetía de continuo superponiéndose a la voz grave del hombre que insistía “Soy el Pesimismo”, pero lo que le heló la sangre fue la última visión, era el más siniestro de los avisos, insistía “Soy la Muerte”.

            La voz del niño o sea su propia voz estallaba en su mente como reproche ¿Por qué causa abandonaste tantos proyectos? ¿Por qué los dejaste arrumbados en el pasado? Ha llegado la hora.

            Ni bien se acalló su voz de niño, el hombre se precipitó desesperado sobre la puerta que comunicaba con el vagón contiguo, quiso abrir pero sus músculos los sintió flácidos sin tensión, tanto era así que fueron incapaces de girar el picaporte, se volvió, los personajes estaban muy próximos. Presa de terror quiso gritar pero solo logró emitir un tenue gemido, mientras tanto el pequeño lloraba, se retorcía y le gritaba ¡Aléjate no permitas que te tomen!

            La primera mujer con una mano alcanzó a tocar su cuello, la sensación de esos dedos helados le produjo un asco infernal.

            Visualizó la manija de “Freno de Emergencia” prácticamente se colgó de ella. Mientras los dos restantes personajes con sus brazos extendidos y sus manos huesudas y negras lo tomaban por los hombros. El freno logró su objetivo, pero su cabeza impactó contra el vidrio de la maldita puerta que le había impedido escapar, cayó de rodillas al piso. El convoy se detuvo por completo y alcanzó a ver a través de las ventanillas, que por fortuna lo había hecho en la estación donde todos los días él descendía, leyó el cartel indicador y lo confirmó “Tribunales”, se puso de pie, las puertas se abrieron y él se precipitó fuera de ese tren espantoso. Notó que un hilo de sangre se deslizaba por su frente producto del golpe, giró sobre sí mismo y miró el interior del vagón, no divisó a las figuras fantasmagóricas que lo acosaban, se habían desvanecido, pero en el vidrio de la ventanilla se vio reflejado a sí mismo de pequeño, que ahora sonreía complacido.

            Una vez que el tren emprendió la marcha y se alejó del andén silenciosamente vacío, encaró hacia la escalera mecánica que lo conducía a la superficie.

            Pensó que hubiera sido terrible haber sucumbido en la tristeza de los socavones del subte.

            Mientras tanto los escalones con su arrullo metálico lo iban acercando hacia el sol de la mañana. Recordó conmovido aquellos ideales juveniles, cuando imaginaba una vida de proyectos y de éxitos. La imagen de aquellos sueños incumplidos cobró nueva vigencia, se instalaron con la fuerza del primer día, una energía inexplicable lo colmó. Se convenció que debía comenzar de nuevo…

            ¡Qué todavía estaba a tiempo!

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Historia de un Pequeño Pescador

Cuando la claridad del día decae y el crepúsculo se insinúa, el pequeño encamina sus pasos hacia la cita obligada en el puerto de pescadores. En ese lugar se reúne con aquellos hombres conocidos de siempre, que como todos los días también esperan el regreso de los botes.

Al cabo de un rato, las embarcaciones van arribando con su carga de redes y pescados. Uno de los primeros en llegar es su padre, que es considerado uno de los más experimentados del pueblo. Ni bien los botes atracan en el viejo muelle de madera, aquellos que esperaban, saltan ágiles dentro de las embarcaciones para bajar los cajones repletos de pescados. El niño se abraza a su padre y una vez terminada la descarga, recorren juntos tomados de la mano, las pocas cuadras que los separan de su casa.

Durante la cena el niño espera expectante; el padre que apenas disimula su cansancio, describe con una sonrisa, los incidentes de esa jornada mientras contempla la cara fascinada de su hijo.

-Papá yo quiero ser pescador como vos, quiero ir en los botes con los demás.

-Todo a su tiempo hijo mío, aún eres pequeño, pero considero que ya estás en edad de ir comprendiendo algunas cosas. El ser pescador no es tan fácil y en ocasiones tampoco es tan placentero, es una profesión dura y que además tiene sus riesgos.

-Pero yo quiero -el niño continuaba con su súplica.

-Bueno hijo, pero presta atención a lo siguiente y que estas palabras se vayan grabando en tu espíritu. En primer lugar debes ir descubriendo lo poderoso que es el mar, si dudas de ello, fíjate como golpea de manera tozuda los acantilados una y otra vez hasta modelar su dura piedra o también al empecinarse de manera caprichosa en intentar hundir nuestros barcos. El desafío es permanente, pero cuando él nota que nuestro sentimiento es de admiración, entonces nos entrega complacido sus tesoros. El día que llegues a entender toda esa grandeza, entonces también aprenderás a amarlo, porque también él, suele ser dócil y resignado como cuando acaricia suavemente tus pies en la playa. Cuando lo hayas conocido tal cual es, sabrás que ha llegado tu día.

Esa noche entreverado en las cobijas de su cama el niño ya imagina entusiasmado, convertirse muy pronto en un gran pescador, como lo es su padre o como lo fue su abuelo.

La noche siguiente después de la cena, el pequeño se encaminó hasta el embarcadero donde estaba anclado el bote de su padre, tenía prohibido subir si él no estaba presente, pero por fortuna, el bote estaba pegadito al muelle, no había ningún peligro. Trepó por la borda y caminó la cubierta, a partir de ese momento la imaginación del pequeño voló tan alto como las gaviotas en el día, muy pronto el barco se pobló de corsarios y piratas.

La noche se iba descolgando lenta sobre el puerto, el niño en un momento se asomó por la baranda del bote y ahí vio con desconsuelo, como el poderoso mar se había devorado a la brillante luna llena. Lleno de espanto retrocedió unos pasos y miró a su alrededor, encontró una cuerda en cuya punta tenia sujeto un buen anzuelo y no dudó un instante, lo tomó y lo arrojó al mar donde la luna parecía agonizar en las profundidades. Comenzó a recoger la soga desde el otro extremo, pero el anzuelo quedó atascado a unas rocas en el fondo. Tiró pero la soga le ofrecía resistencia, entonces inspiró profundamente y haciendo un esfuerzo supremo, pegó tal envión que la cuerda lastimó sus manos pero el anzuelo zafó del atasco, el impulso le hizo caer de espalda, tirado ahí con los ojos hacia el cielo, vio la luna brillante en lo alto.

-Papá va a estar orgulloso de mí, pude liberar la luna del poderoso mar.

Esa noche las cobijas entibiaron por primera vez, el cuerpo de un nuevo pescador del pueblo.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Valentina

Con cierta pereza el viejo convoy iniciaba su marcha. Sentado junto a la ventanilla me sentía tranquilo, relajado; miraba si… pero sin ver absolutamente nada. En ese momento ni por asomo, imaginaba los acontecimientos que iban a suceder en pocos días y que iban a quedar por siempre grabados en mis recuerdos.

Las estaciones comenzaron a esfumarse detrás de mí. El sonido ronroneante del tren, acabó por sumergirme en un sueño profundo.

Habían transcurrido un par de horas cuando el silbato estridente de la máquina me despertó. Supuse que nos estábamos acercando a algún pueblo, eso me entusiasmó, el guarda pasó voceado el próximo destino: ”Las Acacias… Las Acacias…”

Me gustó el nombre; decidí bajarme; tomé mi bolso, mi computadora de mano y esperé que el tren se detuviera, me recibió un andén casi desierto. En un extremo, el jefe de la estación charlaba de manera animada con el maquinista, otro hombre que había descendido del vagón contiguo desapareció de la estación.

El sonido del silbato anunciaba el comienzo del caos, el convoy comenzó a moverse en medio de ruidos y vapores de combustible. Aguardé en el andén hasta que el último vagón se transformó en un punto oscuro en el atardecer que se aproximaba. Luego me encaminé en búsqueda de transporte.

Solo había un coche como taxi, su conductor conversaba aún con el pasajero recién descendido, las expresiones y lo animado de la charla me hizo pensar que eran viejos conocidos. Me acerqué a ellos.

            -Perdonen que los interrumpa, ¿el pueblo está lejos?

            -A solo dos km. buen hombre… ¿va a algún lugar en especial?- el chofer preguntó.

       -¿Conocen dónde podría hospedarme por algunos días?

            -Pues claro –respondieron al unísono- la pensión de don Manuel.

            -Si quiere, yo voy a dos cuadras de la pensión, si no lo toma a mal compartimos el taxi -invitó el hombre.

            -No es negocio para mí - acotó el taxista - de cualquier manera es un gusto llevarlos.

            El auto un Ford Falcon bastante destartalado, me dejó frente al hospedaje. Un edificio de una sola planta bastante viejo. Estimé de principios del siglo veinte. Cuando quise pagar mi compañero de tren, se opuso, él me había invitado, me deseó una buena estadía y me pidió que le mandara saludos a don Manuel de parte del Quirquincho.

            Empujé la pesada puerta de madera y encaré hasta el mostrador, donde un hombre mayor escuchaba una radio tan vieja como el entorno.

       -Buenas - dije - ¿Don Manuel?

       -Así es…. ¿Con quién tengo el gusto?

            -Mi nombre es Jorge Andrade. Estoy queriéndome hospedar por unos días.

       -¿Es visitador médico o viajante?

            -No…no…en realidad soy escritor, necesito alejarme un tiempo de la ciudad, debo terminar una novela que estoy escribiendo.

            -Bueno…bueno…a elegido bien, si lo que necesita es soledad, “Las Acacias” es el lugar especial. La tranquilidad de este pueblo es absoluta, acá ¡nunca pasa nada!

            Don Manuel me instaló en una pieza y me comentó que a escasos metros estaba el comedor, donde por las mañanas se servía el desayuno.

            Le transmití los saludos del Quirquincho. Me agradeció con una risotada.

            Acomodé la poca ropa que había llevado. Instalé la computadora en una mesa que estaba frente a la ventana desde donde se divisaba una sencilla plaza de pueblo.    

            El silencio era total, tanto en la pensión como en la calle. Estaba cansado y me dispuse cenar temprano. Pasé frente al comedor y me sobresalté al ver en la única mesa, una anciana de cabellos lacios entrecanos, sus ojos de un celeste profundo me contemplaban. La saludé y me respondió con una sonrisa; por mi distracción tropecé con un hombre que acababa de entrar.

       -Perdone- intenté disculparme.

            -No es nada…un gusto, soy el doctor Velásquez. Vengo a ver a don Manuel no lo veo por acá así que debe estar en el fondo.

Antes de ir en búsqueda de Manuel el médico me orientó donde podía cenar.

            Le agradecí y crucé la plaza en dirección a la fonda.

            A la mañana siguiente, me levanté temprano, el día había amanecido soleado. Cuando salí al patio don Manuel me comentó desde el mostrador de entrada que en el comedor había café caliente y en la heladera había leche, le agradecí y me dispuse a desayunar.

            Al ingresar, la figura de la anciana se recortaba en la ventana, por donde los rayos del sol penetraban con facilidad. La saludé y me serví café que estaba humeando en una cafetera eléctrica, me senté sin dejar de mirarla, entonces ella se acercó, y ocupó la silla que estaba frente a mí.

            -Soy Valentina, la esposa de Manuel, créame que es un gusto tenerlo acá.- sin aguardar algún comentario mío continuó- Sabe…yo nací en este pueblo, Manuel no, él es de Santa Fe. Lo conocí cuando llegó como tantos otros a emplearse en la mina, que para ese entonces daba trabajo a mucha gente. Este pueblo era un hervidero.

Al tiempo lo empecé a tratar y más adelante nos enamoramos. Manuel, hombre inteligente, me propuso transformar esta casa que era de mis abuelos, en una pensión. Fue una época que hicimos buena plata, hasta que hace unos quince años, la veta de la mina se agotó. La empresa cerró sus puertas y se marchó junto con todos, y acá quedamos los dos solos haciéndonos compañía. Cada tanto algunos visitadores se hospedan, visitan al doctor Velásquez y a la mañana siguiente se marchan.

            -¡Ah si el médico!, lo conocí ayer cuando vino a controlar a su marido.

            -Si, gran persona y mejor médico, lo consideramos como el hijo que no tenemos. Manuel era un roble, pero después del accidente, quedó con una renguera permanente, pero lo más serio es que ha quedado muy delicado del corazón y es tan terco con los remedios.

            Yo la escuchaba encantado, su voz sonaba tan dulce que hubiera sido un pecado interrumpirla.

            -De muy joven yo era muy bonita sabe…, en esa época tenía muchos pretendientes pero mi Manuel fue el único hombre de mi vida.

            Mientras Valentina desgranaba sus vivencias yo no dejaba de contemplarla, irradiaba ¡tanta ternura!

            Terminé el desayuno y al momento de incorporarme, sentí el impulso de darle un beso en la mejilla, la anciana se ruborizó.

            Estuve trabajando sin interrupciones por casi cuatro o cinco jornadas, ya estaba dando por finalizada la novela, cuando muy cerca del mediodía, algo me sobresaltó. Era el sonido de vidrios al romperse, salí al patio de inmediato, no vi a nadie, miré hacia el comedor y ahí vi a don Manuel recostado sobre la mesa del desayuno, a Valentina junto a él acariciándolo, alcancé a divisar algunas lágrimas que se descolgaban por sus mejillas. En el piso una botella hecha trizas.

            -¿Qué paso? – Pregunté

            -Un ataque- Me respondió Valentina, aferrada al cuerpo inerte de su esposo.

            Me precipité en búsqueda del doctor Velásquez, que por fortuna vivía casa de por medio. Ni bien gané la calle, lo distingo descendiendo de su auto, le relaté lo sucedido y ambos nos fuimos presurosos hacia la pensión. El médico auscultó a Manuel. Sacó de su maletín una jeringa, preparó una inyección y se la aplicó. Juntos lo cargamos y lo pusimos sobre un catre que estaba en un rincón del comedor. Mientras el médico trataba de hacerle las maniobras de resucitación, yo contemplaba a Valentina que estaba inmóvil con sus manos en posición de ruego, ¡sentía tanta pena por ambos! En esos pocos días me había encariñado mucho, como si los hubiera conocido desde siempre. Después de algunos minutos el médico se irguió y dijo…

            -No hay más nada que hacer, siempre temí que llegara este momento. Pobre Manuel.

            Me llamó la atención el gesto del anciano, parecía dormitar plácidamente, y hasta me pareció que una sonrisa estaba delineada en su rostro.

            Valentina y yo permanecíamos inmóviles, presenciando en silencio la escena. El doctor volvió a hablar.

            -Bueno don Jorge, no se preocupe, yo me encargo de todo- Y salió presuroso de la casa.

            Me acerqué a Valentina que ya no lloraba y la abracé muy fuerte, un sentimiento de angustia y emoción contenida recorrió todo mi cuerpo, ahora eran mis ojos los que se humedecían.

            Habría transcurrido una hora, cuando el doctor Velásquez regresó con una ambulancia, que más tarde supe que era de la cochería. Retiraron el cuerpo de Manuel y con el doctor nos sentamos junto a la mesa del comedor, la anciana ya no estaba.

            Se notaba la congoja en la voz del médico que comenzó a narrarme historias, cosas del pueblo, que algunas, ya conocía por los relatos de Valentina.

            -Manuel no quedó bien después del accidente- confirmaba el doctor.

            Lo interrumpí, en realidad lo que ahora más me inquietaba era Valentina.

            -Doctor yo he terminado la tarea que vine hacer, estoy conmocionado por lo sucedido. Usted me había comentado que una parte de su casa funciona un geriátrico, se me ocurrió algo, si me lo permite.

            -Por supuesto hombre…dígame

            -Le quería decir que estoy preocupado por Valentina.

            -¿Pero quién es Valentina?

            -¿Cómo quién es? La esposa de Manuel…

            El médico se puso serio y me miró extrañado.

            -¿Qué está diciendo hombre? Si en el accidente automovilístico que sufrieron los abuelos hace tres años, Manuel quedó muy mal herido pero Valentina, encontró la muerte.

            Acomodé la ropa en mi bolso, guardé la computadora y los papeles. Me dispuse a abandonar la pensión. Salí al patio y mi vista a modo de despedida comenzó a recorrer cada rincón, cada maceta, cada planta, como queriendo grabarlas en mi memoria.

            Al pasar frente al comedor mire como lo había hecho aquella primera vez a mi arribo y otra vez me volví a sorprender. Ahora a través de la luz de la ventana se recortaban las imágenes de Valentina y Manuel que tomados de la mano y con una sonrisa feliz, me decían adiós.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Solo un Hombre

Sonó el despertador con un chirrido aún más fuerte que otros días, pensó que debía abrir los ojos, dudaba que en algún momento de la noche los hubiera cerrado, que importaba ya, eran las siete de la mañana y debía iniciar la obligada rutina de todos los días, llegarse hasta el banco donde se desempeñaba como cajero.

Hacía tres meses que Sandra lo había dejado, se marchó con otro hombre.

Hoy se reprochaba muchas cosas ¿Cómo no se dio cuenta que Sandra había comenzado a arreglarse y maquillarse como cuando era joven? ¿Por qué tampoco quiso darse cuenta de sus llegadas tardes?

            Abrió la puerta del placard, tuvo que estirarse para alcanzar el estuche en el estante superior. Lo tomó entre sus manos con suavidad, lo conocía muy bien, había sido de su padre, antes de morir se lo había entregado. El contenido siempre lo había fascinado pero nunca se atrevió a usarla, ni siquiera intentó simular un disparo con el cargador vacío.

            El hombre levantó la tapa, ahí estaba, hermosa y sombría al mismo tiempo, se quedó contemplándola; tan ensimismado estaba que no oía la pava, que silbaba con insistencia su aviso de temperatura. Sin pensarlo o si, tomó el cargador completo de balas y lo introdujo en la culata del arma, el “Click” fue el aviso que estaba en posición, se la calzó en la cintura debajo de la camisa.

            Apagó la cocina, se preparó un té con la poca agua que quedaba y se sentó junto a la mesa, mientras algunas lágrimas se deslizaban por las profundas arrugas, que las penas habían estampado en su cara.

            El aire fresco de la calle le hizo recordar que no había probado el té, subió al primer micro que arribó a la parada, bajó en el centro, caminó dos cuadras, el guardia del banco le franqueó la entrada.

En ese mismo momento, otro hombre salió de una pensión de mala muerte del barrio de Constitución. Igual que el otro llevaba disimulada en la cintura una pistola. Su cara reflejaba la imagen de alguien vencido, derrotado. Caminaba con la vista fija en las baldosas y adoquines que se iban deslizando bajo sus pies.

Había recobrado la libertad hacía apenas un par de meses. Cometió un error, pero ya era tarde para el arrepentimiento, tuvo que pagar cinco años en un infierno.

Perdió todo, amigos, familia, pareja. Una vez libre trató de manera infructuosa de encauzar su vida, pero el esfuerzo resultó vano, su edad que rondaba los cuarenta y tantos representaba un escollo en la búsqueda de trabajo, a veces alguna que otra changa, siempre resultaba igual...”Ya lo vamos a llamar”

El dueño de la pensión aunque conocedor de su problema, le había dicho que lo lamentaba pero debía abandonar la pieza si no cancelaba la deuda. No le pudo contestar nada, ni sabía tampoco que decirle. Esa mañana al salir notó que el encargado no estaba en el escritorio, sabía perfectamente lo que guardaba en unos de los cajones disimulados con papeles, una pistola automática. No lo dudó, abrió el cajón, tomó el arma y se la calzó en la cintura por la espalda, también uno de los periódicos que estaba en el mostrador, lo colocó debajo de uno de sus brazos y desapareció en la calle.

Nuestro primer hombre ya estaba en su lugar, la caja en el banco, atendiendo a los clientes con sus quejas de siempre, él no escuchaba, solo atinaba a mover la cabeza como aprobando sin poder ni querer articular palabra. La pistola que tenía en la cintura le molestaba pero no podía hacer otra cosa que tolerarla, sabía que hoy la iba a utilizar. La infiel debía pagar.

El segundo hombre, como hipnotizado caminaba sin rumbo. En un momento se encontró parado frente a la ventana de un bar, esa mañana no había desayunado pero no tenía dinero para semejante lujo, sus ojos mostraban un brillo especial producto del fastidio y la impotencia.

No sabía cuánto había caminado, pero cuando levantó la vista alcanzó solo a leer las dos primeras palabras “Banco de......” sin dudar un instante como con furia, traspuso la puerta, lo recibió un hall repleto de gente. Miró al guardia que solo controlaba el ingreso, sabía que lo podía hacer, se acercó a una repisa donde los clientes hacían anotaciones, tomó una hoja en blanco y garabateó algo, luego dobló el papel y se puso en una de la filas.

El cajero casi sin mirar tomaba los documentos que le alcanzaban por debajo del vidrio, buscaba en la pantalla, verificaba los datos y mientras meneaba la cabeza contaba los billetes.

El hombre que estaba en la fila con el papel doblado en la mano y el periódico debajo del brazo, era el próximo.

El destino en ocasiones pareciera juguetear haciendo coincidir situaciones y personas, como si fuera un simple juego macabro.

-El próximo- dijo el cajero y extendió su mano para recibir el documento, el contacto del papel doblado lo sobresaltó. Por primera vez en el día, el cajero miró los ojos del hombre que estaba del otro lado, percibió la dureza de esa mirada, desdobló el papel y comenzó a leer, volvió a mirarlo y recién ahí se dio cuenta que debajo del diario apoyado en el mostrador, asomaba el caño de una pistola que le apuntaba directamente. Era la primera vez que el cajero vivía una situación de esa naturaleza, quitó la vista del arma y observó al hombre que tenía frente a sí, tuvo que parpadear porque lo que vio fue sobrecogedor, era como si se estuviera mirando a un espejo.

Sin pensarlo el cajero con su mano izquierda abrió muy despacio el cajón del dinero y con la derecha hurgó en su cintura, sintió el frío metal de la culata la sujetó y con un movimiento rápido, quedaron las dos armas enfrentadas.

Los dos hombres se miraban desencajados, en ese momento sus caras dibujaban la desesperación y el espanto.

Sonó un disparo, el ruido atronó el ambiente, no dejaba de rebotar en todas las paredes, en el cielo raso, en el piso, en las personas. Parecería que el silencio no iba a llegar nunca, los clientes y algunos empleados se arrojaron al piso, el guardia desenfundó su arma pero no sabía de dónde provenía el sonido, éste se iba apagando muy lentamente.

La camisa no fue obstáculo para el recorrido de la bala que fue desgarrando la carne, la sangre comenzó a teñir la ropa de un rojo oscuro, mientras que los dos hombres seguían mirándose con ojos desorbitados. Solo, pero solo en uno de ellos, en sus labios se dibujó una sonrisa como de alivio y cayó fulminado al piso.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Aquellos ojos verdes

Con la pesadez propia del recién levantado, Jorge se insinuaba por el pasillo que unía el dormitorio con la cocina, ajeno a los acontecimientos que se iban a suceder esa jornada.

El sol de la mañana inundaba todo el ambiente. La calidez de sus rayos anunciaba otro espléndido día.

Con una mirada lánguida que atravesaba el ventanal, veía el verde lujurioso del césped que era atravesado por el sendero que conducía hasta la reja de entrada. Esa visión lo deleitaba porque lo que veía, era una explosión de colores que hasta le pareció oler los aromas que la primavera ofrecía para el goce de los sentidos.

Tomó asiento junto a la mesa donde una taza humeante de café lo estaba aguardando. Preparado de manera solicita por Mercedes la mujer que se encargaba de la limpieza de la casa.

Entrecerró los ojos y evocó las largas caminatas, serpenteando la orilla pedregosa del incomparable lago al pie de los cerros. Donde por las tardes con la caída del sol, los últimos rayos como afligidos, provocaban sobre las laderas las mil y una formas.

Mercedes interrumpió sus pensamientos, le alcanzó la correspondencia del día. De manera despreocupada las fue seleccionando, algunas de las cuales no tardaron en caer en el cesto de los papeles. Pero una ellas atrajo su atención, “Sr. Jorge Marchesini”. Dirigió la mirada al pie para ver el remitente, una ráfaga de aire helado recorrió su cuerpo, Sus ojos se abrieron como no dando crédito a lo que acababa de leer. Los volvió a cerrar con intención de borrar ese espejismo, al abrirlos sus labios de manera apenas imperceptible pronunciaron un nombre. Con las manos temblorosas rasgó el sobre por uno de los lados y extrajo una nota, donde solo aparecían cinco líneas, que leyó con inusitada avidez. Se desmoronó sobre la silla y sus ojos se entrecerraron.

Sus pensamientos desandaron el tiempo y las imágenes del pasado se instalaron de manera apacible en su mente. Dudó un instante, tal vez habían transcurrido diez o doce años, cuando con Lidia de común acuerdo, decidieron que cada uno debía proseguir su camino. Era mejor así, debían dar por finalizado esa relación de amor y pasión que los envolvió a ambos. Los dos eran casados y sus matrimonios transitaban una ilusoria normalidad.

La conoció una tarde en la editorial, correctora de textos le dijeron. Hermosa, impactaba la belleza de sus ojos verdes y el dorado de los cabellos que se deslizaban como lánguida cascada sobre los hombros. El atractivo fue mutuo desde ese mismo instante, la afinidad fue tan grande que sin darse cuenta en muy poco tiempo, se vieron envueltos en una verdadera pasión. La felicidad les había llegado de sorpresa, como un regalo. Jamás sus almas habían sentido tanto amor. Pero la dicha no podía ser completa, sus matrimonios se entrelazaban. Jorge quería a su esposa pero Lidia era algo que turbaba sus sentidos, la ansiedad lo consumía con la llegada del próximo encuentro. Era como una adicción hacia esa mujer, que no podía ni quería dejar de pensarla. Consideraron la posibilidad del divorcio pero ninguno de los dos se atrevió a derribar ese muro que se interponía, y eso precipitó el final.

Y ahora ella le manifestaba el deseo de saber si ese fuego sagrado no se había extinguido, si era así, había llegado el momento de unir sus almas para siempre.

Jorge no podía dar crédito a la imagen que en ese instante penetraba por sus ojos. De nuevo una sensación extraña recorrió su cuerpo de pies a cabeza, era Lidia que estaba parada frente a la reja de entrada. Como impulsado por una fuerza desconocida se puso de pie y corrió a su encuentro, tuvo que esquivar a Mercedes que en ese momento, pasaba cargando un canasto con ropa. Atravesó el jardín y se abalanzó hasta la puerta que abrió de par en par y ahí estaba radiante, como aquel primer día, con sus hermosos ojos verdes y su pelo rubio cayendo sobre sus hombros, bellísima, los brazos abiertos de ambos hicieron que sus cuerpos se fundieran en uno solo, las lágrimas fluyeron la besó y se amaron.

Ella le susurró al oído que jamás había sentido en el alma tanto amor, él con un nudo en la garganta fue recorriendo con sus dedos el contorno de la cara de su amada y besó sus papados, aquellos parpados que guardaban los hermosos ojos verdes. Había pasado tanto tiempo, tantas veces imaginó ese instante.

Abrazados se sentaron en el banco de plaza que decoraba el jardín, balbuceando, superponiéndose con los recuerdos. Lidia le confesó que sintió muchos nervios cuando venía a su encuentro, pero como siempre le resultó igual, era tan fácil estar a su lado. Se sentía segura, deliciosamente relajada, acaso como si fueran una pareja de toda la vida. Se ilusionaron con volver a vivir cada instante de aquella maravillosa intimidad sin intentar cambiarle nada. Se juraron no separarse más, que a partir de ese instante el mundo entero se iba enterar del más grande amor surgido en esas almas gemelas.

Mercedes quedó atónita mirando al señor correr hacia la entrada y verlo ahora sentado en el sillón del parque con sus manos cubriéndose la cara. Una carta algo arrugada sobre la mesa de la cocina llamó su atención, al tomarla la sintió húmeda como si alguien la hubiera estado llorando, se inclinó para leer las solo cinco líneas.

“Sr. Jorge Marchesini soy hijo de Lidia Dellaporta, cumplo con un pedido especial de mi madre. No me interesa saber cuándo y qué relación tuvo usted con ella, pero tengo la obligación de informarle que acaba de morir, hasta el último instante que su corazón la mantuvo viva, insistió que debía informarle y en especial, que había llegado el momento de estar juntos para siempre”

 Mercedes levantó la vista, reparó entonces que el banco de plaza inesperadamente ¡Se hallaba vacio!

[Ir al índice]

[Ir al índice]

El Espantapájaros

            Rosario se sostenía en pie con alguna dificultad, como si el menor soplo de brisa la fuera a derribar, por esa razón se apoyaba con ambos brazos sobre el mostrador, en la guardia del destacamento policial del pueblo. Su cara reflejaba preocupación y angustia, por otra parte mostraba con desenfado su ojo derecho teñido de un color morado, era evidente que no lo había pasado muy bien.

            -¡Otra vez por acá Rosario! Desde que se inauguró el destacamento hace un par de años, las únicas anotaciones en el libro de guardia son las tuyas. Decime una cosa, por qué no te mandas a mudar de tu casa, así terminan todos tus problemas… y los nuestros- el cabo con voz paternal trataba de hacer entrar en razones a Rosario.

            -Es que esta vez se fue y estoy segura que no vuelve más.

            -Si…si…ojalá que sea así, pero creo adivinar que en su despedida tu ojo no la pasó bien, flor de cachetazo te dio. Por favor mujer, hasta cuando vas a permitir que ese borracho de Rosendo te sacuda como a una alfombra y para colmo después desaparece por unos días y a su regreso, lo volvés a aceptar como si nada.

            -Lo que pasa cabo es que cada vez que vuelve, me pide disculpas y me jura que va a cambiar.

            -A ver si nos entendemos Rosario, tu marido no va a cambiar más, es un caso perdido y además sin sentimientos, ¿te miraste al espejo?, fijate las marcas en tu cara.

            -Si tiene razón, pero ahora estoy segura que no vuelve más. Aunque es un problema en este momento para mí, el Rosendo se fue y me dejó una vida creciendo en mi panza.

            -¡Ay!... Rosario y ahora preñada, decime cuantas veces encerramos a tu marido por un par de días, se le limpiaba el cerebro de vino y después al tiempo volvía a las andadas. Haceme caso, juntá tu ropa y tomátela a la casa de tus padres o de algún familiar.

            -Es que no tengo familia cabo y mi lugar es este. Yo solo quiero hacer la denuncia que Rosendo no va a volver más, sé que eso me va a traer muchos problemas porque no sé quién se va a ocupar del campo, de las lecheras, de la huerta y de las vides.

            -Bueno mirá Rosario, hagamos una cosa, no anoto nada…esperemos unos días y si no aparece le ponemos que Rosendo hizo abandono del hogar, “Para felicidad tuya”, no…eso no lo ponemos, quedate tranquila. Por otro lado te voy a mandar a Antonio, es un peoncito muy gaucho que te puede dar una mano con el campo y la huerta. Te lo recomiendo es honesto y trabajador, y si vuelve tu marido que le diga que es mi primo, que si le toca un pelo a él o a vos lo voy a encerrar por toda la temporada. Andá tranquila y esperá a Antonio que te lo mando esta misma tarde.

            -Bueno cabo, muchas gracias ¡Usted sí que es un buen hombre!

            Por la tarde, tal cual lo prometido, se presentó Antonio, un joven morocho, delgado pero fuerte.

            -Me dijo mi primo que me podía dar trabajo y por lo que vi cuando llegué, hay bastante por hacer, todo está descuidado. Pero quédese tranquila doña, yo no tendría ningún problema de encargarme de todo. Siempre y cuando no vuelva su marido, lo conozco del boliche y es algo violento.

            -Lo entiendo Antonio, pero esta vez estoy segura no va a volver, lo digo por la manera como se fue, lo vi muy decidido.

            -¡Si usted lo dice…! Con respecto al campo es verdad, no es muy grande, pero hay bastante por hacer. Ah… quería preguntarle ¿cuánto va a ser mi jornal?

            -Mire Antonio…hagamos un trato, creo que nos va a convenir a los dos, usted se encarga del campo, del tambo y de las vides, yo me encargo de la huerta, le doy casa y comida y el 20% de todo lo que se venda.

            -Mire doña Rosario, yo me encargo de todo lo que dijo, además le voy hacer el mantenimiento de la casa que está bastante caída y me da el 30% de la venta.

            -El 25% y no hablamos mas- dijo Rosario

            -Trato hecho doña, es buena negociadora ¡eh!…pero recuerde si vuelve su marido, se acabó el arreglo.

            Esa misma tarde Antonio arribó con sus pocas pertenencias y se instaló en un pequeño cuarto en un rincón de la casa que se usaba como depósito de cosas viejas.

            A la mañana siguiente bien temprano, Rosario tenía preparado el mate con galletas, el hombre se tomó unos amargos y a los pocos minutos se fue a trabajar entusiasmado.

            Rosario no perdió mucho tiempo en ordenar la casa ya que Rosendo cuando partió la madrugada anterior, apenas si la ensució. Luego tomó una canasta y se fue a la huerta, estuvo limpiando los yuyos que se empecinaban en invadir las hortalizas: desenterró unas papas, cortó unas lechugas y levantó una calabaza para el almuerzo.

            A eso del mediodía Rosario salió al porche y sacudió con violencia el triángulo que pendía de unos de los parantes. Habrían transcurrido unos cinco minutos cuando Antonio ya se estaba lavando con el agua del molino.

            -Tengo un hambre bárbara- dijo el muchacho entusiasmado.

            -Primero preparé una sopa y luego espero que le guste el puchero, a Rosendo le encantaba- dijo Rosario con una sonrisa.

            -Cualquier comida me gusta no le hago asco a nada- contestó y se sentaron a la mesa.

            -Quería contarle una cosa doña Rosario. He revisado el galpón y vi unas cuantas cosas que podemos vender. Además vi muchas botellas de vino, reservé unas cuantas para nuestro uso y el resto si le parece, las ponemos también en venta. Además lo que se pueda vender de leche y de verduras. Necesitamos bastante plata, tenemos muchas cosas que comprar para las reparaciones.

            Rosario se sentía feliz al ver la decisión y el entusiasmo de Antonio.

            -¡Ah!… además le arreglé parte del alambrado que rodea a la huerta. La felicito la tiene bastante bien cuidadita, lo que si me llamó la atención, es ese espantapájaros colgado, ¿Lo ha puesto usted doña, no?- Rosario trató de evadir la mirada del hombre y asintió con un movimiento de su cabeza, mientras sus mejillas adquirían un tono similar al tinto del contenido de los vasos.

            - Además le salió bárbara esa cosa, resultó igualito, igualito a su marido.

            -Ah…si…- titubeó Rosario sin saber que decir, ahora se puso pálida. Los dos con la cabeza gacha, siguieron saboreando la sopa de calabaza.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

El alma de un poeta

            Tuve el enorme privilegio de conocerlo, de saber de sus sueños, de sus esperanzas y también de sus miedos. Fue el día que lo transfirieron desde otra compañía. En apariencia era uno más en ese grupo de siluetas de plomo y de barro salidas de un mismo molde. Enfundados en los trajes color caqui, los borceguíes sucios, los cascos camuflados y las barbas crecidas.

            Debido a su carácter retraído y solitario recogió en los primeros tiempos un cúmulo de absurdas bromas, que ignoraba con soberbia indiferencia.

            Mientras algunos cuidaban y limpiaban con celo los fusiles, su arma favorita era el lápiz y una libreta de apuntes que guardaba entre sus ropas.

            El momento de la comida relajaba al grupo, protegidos por el terraplén, apoyados contra las paredes de tierra húmeda solíamos escuchar su irascible juicio sobre la guerra. Surgía de su boca una verborragia impensada. Juzgaba que era un acto de barbarie, y ahí se iniciaba la polémica. Algunos justificaban el belicismo, porque consideraban que estaba de por medio el fervor patriótico, que negar la contienda solo revelaba la ausencia de esa pasión o por algo más penoso, por cobardía. No se daba por aludido al contrario, argumentaba que aunque la raíz de los conflictos fuera una causa justa, los verdaderos motivos permanecían siempre ocultos, sus orígenes no escapaban de ser económicos, religiosos o por solo ambiciones personales.      

            -Los líderes mundiales consideran a la guerra como la única posibilidad para resolver las diferencias. Es un crimen, un verdadero crimen de lesa humanidad. La guerra representa la pira sacrificial donde se comete la matanza de miles y miles de jóvenes - concluía.

            Era un idealista y comencé a sentir un gran afecto por él. Al tiempo me gané su confianza y nos hicimos amigos. Me habló de su familia, de sus pocos amigos, del amor y orgullo por su madre maestra.

            Aunque no manifestaba su entusiasmo por los deportes, tenía un cuerpo elástico y fuerte. También me reveló su amor por la literatura y un placer especial hacia la poesía. Al escribir un poema, me confesaba, se sentía como empujado a un estado fantástico, un misterio de irrealidad en un mundo repleto de realidades.

            En ese foso donde compartíamos la vida no había casi actividad bélica, aunque sabíamos que la muerte estaba muy próxima. Oíamos no muy lejos los sonidos de los disparos y el estruendo de las baterías, pero el “Bunker” nos ofrecía una traicionera calma, dolorosa y punzante. En aquellos momentos no teníamos noción de lo que sucedía más allá de nuestro sitio, la información que poseíamos era confusa, pero a medida que los días transcurrían comenzábamos a sentir los miedos, miedo a morir, a ser heridos, a no poder estrecharnos más con nuestros seres queridos.

            Desde hacía algunos días mi amigo escribía con inusitado entusiasmo, solo me dijo que había sentido el impulso irrefrenable, de escribirle una poesía a la mejor maestra que había tenido en la vida, ¡su madre! Respeté su intimidad y aislamiento.

            Una tarde el sargento con voz nerviosa y gesto adusto, nos informó que debía disponer de un pelotón. Debíamos inspeccionar un punto estratégico de las defensas, distantes a un kilometro de donde estábamos. Las comunicaciones se habían interrumpido. El destino quiso que los dos fuéramos elegidos. Mientras controlábamos todos los pertrechos de combate le rogué a mi amigo que me leyera parte de la poesía que había escrito.

            -Comienza así- me dijo mientras tomaba su fusil y guardaba los cargadores en la mochila.

Una escuela de provincia,
un diminuto salón,
una ventana con rejas,
una puerta al corredor,
treinta bancos, treinta niños,
treinta flores de ilusión,
que se mueven y se agitan…
Señorita… ¿Paso yo?

            Traspusimos en silencio el parapeto de protección. En nuestros rostros se dibujaba la angustia. Nos ordenamos en fila india, semi agazapados, detrás del sargento.

            Cada tanto éste levantaba uno de sus brazos indicándonos el alto, parecía oler el aire como queriendo adivinar el peligro. El terreno montañoso y abrupto, el clima frio y húmedo, la soledad nos fue absorbiendo y el miedo se adueñó de nosotros.

            Por fin, al trepar una elevación nos topamos con el socavón. Resguardado por una barricada de piedras superpuestas. Al asomarnos, el horror nos golpeó muy fuerte. En el foso los cuerpos sin vida de tres de nuestros compañeros, el sargento dio un salto y se acercó a ellos, los revisó, les quitó las medallas de identificación y nos gritó que debíamos retroceder porque el enemigo estaba cerca. Las pulsaciones se nos aceleraron y emprendimos la retirada hacia nuestro refugio.

            En ese momento los proyectiles comenzaron a llover en torno nuestro, el sargento volvió a gritar que era una emboscada. Corrimos desesperados, las balas alcanzaron al soldado que corría a mi lado, me detuve, un proyectil lo había herido de muerte. Me erguí y seguí corriendo. Me pareció ver a mi amigo que iba adelante como a treinta metros. En ese momento las piernas no me sostuvieron más y caí de bruces sobre una zona fangosa, traté de reincorporarme y me di cuenta que mis rodillas sangraban, comencé a arrastrarme hasta que un dolor agudo en mi abdomen me impidió hacerlo, sentí la tibieza de la sangre correr por mi vientre.

            El terror de sentirme solo y tan cerca de la muerte me dio fuerzas suficientes para pedir auxilio. Mis gritos parecían rebotar entre el cielo y la tierra, supuse que no iban a ser escuchados por nadie. Cuando callaba, solo se oía el sonido del viento y el estruendo de las explosiones de fondo.

            Me pareció ver una sombra que se deslizaba hacia mí, agazapada, preparé el fusil, estaba dispuesto a todo, en ese momento de máxima tensión por fortuna pude reconocer a tiempo a mi amigo, se acercó y sin decir palabra colocó su arma en la espalda y me alzó en sus brazos, con las pocas fuerzas que me quedaban me aferré a su cuello y comenzó a correr en dirección a nuestro refugio que estaba a unos cuatrocientos metros.

            En ese instante recuerdo haber escuchado el sonido luctuoso de una ametralladora. Su cuerpo se sacudió dramáticamente, pero siguió corriendo y trastabillando, pensé a causa de lo irregular del terreno. De nuevo el trágico sonido del arma automática y mi amigo se volvió a agitar como una hoja al viento, cayó de rodillas. Con dificultad se reincorporó, ahora caminaba ya no corría, en ese momento sentí un ardor insoportable en mi brazo detrás de su cuello, me di cuenta que una bala me había roto el hueso porque mi brazo quedó colgando a su espalda. En medio de la neblina y la humareda, el “Búnker” se ofreció ante nuestros ojos, entramos a los tumbos, recuerdo que alcancé a decirle “Nos salvamos”, se detuvo, se arrodilló y me dejó de manera suave sobre la tierra mientras él, como cubriéndome se derrumbó. Traté de reincorporarme y en ese instante alcancé a ver su espalda, era solo una mancha roja que lo cubría totalmente.

            En ese momento sucedió, comenzó a desprenderse de su cuerpo a través de las inhumanas perforaciones del uniforme, una tenue luz, como el soplo del aliento en invierno, como un grupo de palomas blancas que ascendían indecisas hacia el cielo, era el calor que se estaba extinguiendo, era la vida que se estaba apagando.

            No pude contener el llanto y lo abracé como pude. En ese último instante procuré que advirtiera que no estaba solo, que yo estaba con él. Sabía que su alma de poeta viajaba camino a la eternidad, mientras mi corazón descubría el sentimiento de amistad más maravilloso que haya conocido.

            Más tarde me enteré que mi amigo, había llegado sano y salvo al refugio y al notar que yo no estaba, se desesperó. No lo pudieron convencer que era muy peligroso volver, solo se le escuchó decir “Voy por la vida de mi amigo”, saltó las defensas y desapareció en la niebla. Pensar que tiempo atrás algunos lo habían tildado de cobarde.

            Los médicos asombrados, no podían entender cómo había logrado llegar cargándome en sus brazos. Juzgaban que antes de arribar ya debería haber estado muerto. Su cuerpo había recibido el impacto de 42 proyectiles.

            Conservo en mi poder su libreta de notas, cuyo destino final será las manos de su madre. La última estrofa, de su último poema dedicado a ella, la imaginó de manera profética...

Es la hora del recreo,
la campana ya sonó
y los niños, como blancas mariposas
giran…giran…en el amplio corredor.
Impasibles han quedado
una ventana con rejas,
una puerta, el pizarrón,
¿y la dulce señorita?
¡Sollozando en el salón…!

[Ir al índice]

[Ir al índice]

El Lunes es el Día

            “Hoy es lunes, la decisión está tomada, dentro de unos minutos será. Se siente tranquilo y de alguna manera feliz, pero está decidido a dar ese paso, dejando atrás una existencia de fracasos, frustraciones y muchas amarguras.”

Los problemas en el seno familiar se originaron hace ya bastante tiempo. Las permanentes disputas en la pareja, afectaron de manera radical aquella supuesta armonía de las primeras épocas. Hoy es una familia con una profunda crisis como tantas otras familias. El amor de su esposa quedó enrejado en el pasado ¡Cómo le duele cuando ella le dice!...“Inútil fuiste a...”, “Torpe trajiste los...” como si en definitiva ellas ignoraran que todos dependen de su esfuerzo personal. La referencia a “ellas” responde a que junto al matrimonio, convive su única hija, que por felicidad o desgracia transita en estos tiempos la edad de la adolescencia, con la que tampoco existe un diálogo amigable, son solo recriminaciones, reclamos, exigencias. Que ella necesita cosas, que las amigas y la moda. Él, con esfuerzo trata de hacerle entender a esa mente juvenil, que los sueldos no son de actualización permanente. La verdad sea dicha, ya hace tres años que tiene su haber congelado. Pero todo es inútil, su hija y su esposa ignoran que en esta época, él es un afortunado por tener trabajo y hoy por hoy, el objetivo primordial es conservarlo.

Solo falta mencionar para completar el grupo, a su suegra, que por esos raros designios de la naturaleza también hace causa común con las otras dos mujeres. Lo de la anciana es más tolerable porque en definitiva son ellos los que viven en su casa, ya que es la dueña del departamento.

Estos últimos años resultaron los más difíciles, el pobre sentía una abrumadora y penosa soledad. Ignorado la mayor parte de las veces, excluido de manera intencional de las conversaciones, risas maliciosas y gestos ofensivos.

Hasta que un día, ya harto de todo y de todos, dijo… ¡Basta! Saturada su capacidad de tolerancia, sintió que había llegado el momento, no quedaba otra opción ni alternativa, debía revelarse, tenía que actuar.

Fue entonces que comenzó a planificar lo que llamó… (En algún lado lo había leído) la solución final y definitiva a todos sus problemas. Pensó el plan perfecto, confiaba en su capacidad para llevarlo a cabo. Su trabajo en la oficina después de veinte años de manejar el archivero que según él, no era para cualquiera pues requería mucho orden y capacidad organizativa. Además en sus tiempos libres era un entusiasta de las palabras cruzadas, por lo tanto consideraba que sus neuronas se mantenían sumamente ágiles. Dicho plan debería dar toda la apariencia de un accidente, y lo fundamental, él no tenía que verse involucrado.

Estudió hasta el mínimo detalle los pasos a seguir.

Era pleno invierno, justo fue el año que nevó en Buenos Aires.

Regresó una tarde del trabajo y como sin dar importancia, comenzó a ejecutar sus movimientos. En primer lugar debía preparar la coartada, dijo que se iba al supermercado a traer algo para la cena. Entonces con el mayor disimulo, giró la llave de un calefactor cuyo funcionamiento llevaba varios meses defectuoso, comenzó a salir el gas y se fue.

Estimó que con dos horas era tiempo suficiente, no podía fallar, o bien el gas ponía a dormir para siempre a las mujeres, o bien la acumulación del mismo, ante la menor chispa... ¡Bum!

De regreso notó que el edificio estaba en calma, dedujo por lo tanto que la explosión no se había dado. Nuestro hombre pensó que era mejor así, algún inocente podría haber sido herido. Con sus músculos tensos pero con una frialdad desconocida hasta entonces, abrió la puerta del departamento y entró. Sabía lo que debía hacer, abrió las ventanas para ventilar los ambientes, luego se dirigió a cerrar la llave de gas, que por supuesto seguía abierta, pero en ese instante se percató de algo extraño, no había el menor olor a gas. En eso, el grito de su mujer lo sobresaltó.

            -¡Pero sos el rey de los idiotas, con el frío que hace, abrís las ventanas, querés matarnos de una pulmonía! Para colmo la empresa de gas, nos cortó el suministro, con toda seguridad pedazo de inútil te olvidaste de pagar la factura. Estás siempre con la cabeza en cualquier lado, menos donde corresponde.

La cena de esa noche transcurrió normal pero con frío.

Ese traspié no hizo mella en él, la decisión original se mantenía intacta, no se iba a detener, “Hasta los mejores planes, también fallan” pensó (la frase también la había leído en algún lado).

Un hecho fortuito hizo que comenzara a diseñar un cambio en su estrategia.

Por casualidad había tomado fluido contacto con algunos chinos del súper de la otra cuadra, y en forma especial con uno de ellos, que en confianza y con mucha reserva se había identificado como integrante de la “Mafia China”. Luego de evaluarlo unos meses, se animó a proponerle su plan. El chino lo escuchó con atención, le aseguró que como lo conocía desde el mismo momento que se instalaron en el barrio y además lo consideraba buena persona, estaba dispuesto a darle una mano. La mitad de lo acordado en forma inmediata y el resto después de eliminar a las mujeres.

Nuestro hombre le explicó el plan que había elaborado. Consistía en simular un robo en el departamento, en ese instante el chino procedería. La coartada era perfecta, él en ese preciso momento estaría en la oficina. El chino le dijo que se quedara tranquilo, el resultado estaba garantizado.

Coordinaron hacerlo al día siguiente, le entregó al chino un papel con la dirección del departamento, Quinto piso letra “D”, el sicario lo memorizó y acto seguido lo quemó.

-No debe quedar ningún elemento que lo pueda involucrar- le dijo el asiático.

Al otro día regresando de la oficina, repasaba los pasos a seguir. Ni bien trasponía la puerta de entrada, debía proferir alaridos desgarradores, era la justificación que necesitaba para que los vecinos sean fieles testigos de su sorpresa al encontrarse con los cadáveres. Luego llamaría a la policía ¡No podía fallar esta vez!

Abrió la puerta y comenzó a proferir los gritos de angustia planeados. En ese instante escuchó la voz de su suegra que le increpó.

            -¿Por qué grita de esa manera pedazo de mamerto?

Paralizado por el terror vio a las tres mujeres jugando al dominó en la mesa del comedor, no salía de su asombro, ¿Qué había fallado? La respuesta le llegó enseguida.

-¿Sabés lo que pasó en el departamento de al lado, el Quinto “E”, donde viven las dos prostitutas?- dijo su esposa -Un chino loco se filtró por la ventana con un cuchillo en la mano, y por supuesto las chicas como siempre, estaban semi desnudas, bueno, no sabemos qué pasó, como convencieron al chino, pero este terminó también desnudo y atado a la cama de pies y manos, hasta que llegó la policía y se lo llevó. La inseguridad hoy en día es todo un tema, algún día hasta nosotros podemos llegar a tener algún problema.

Mientras nuestro hombre jugaba al dominó con su familia, en silencio lamentaba haber perdido la mitad del pago, pero el chino se portó, no lo había delatado.

Contra todo lo pensado esos dos fracasos no lo afectaron, comenzó a imaginar nuevas estrategias. El objetivo seguía siendo el mismo, liberarse de esas tres brujas, que hasta ahora estaban resultando inmortales.

Se sumergió en un profundo análisis. Si en definitiva lo que más ansiaba era encontrar en su vida una mínima cuota de paz, la solución pasaba por otro lado. Mucho más segura, solo debería cambiar la figura de la víctima, entendió de una buena vez, que era él que debía desaparecer.

A medida que pensaba las distintas alternativas las iba desechando, por ejemplo pensó pegarse un tiro, pero no tenía revolver y menos balas, además jamás le gustaron las armas de fuego. Tal vez cortarse las venas, pero si cada vez que intentaban darle una inyección, el pobre se desmayaba. Desechó arrojarse sobre las vías al paso de un tren, le pareció que llegado el momento, no iba a tener el valor suficiente.

Hasta que dio con el mejor método, era lo más viable, sencillo y limpio. Se acercaba a la ventana, cerraba los ojos, un salto desde un quinto piso ¿cuántos segundos tres quizás cinco? y por fin la ansiada liberación.

Lo pensó, decidió que mejor fuera un lunes, de esa manera evitaba de ir a su oficina, que desde hacía tres años no le aumentaban el sueldo.

            “Hoy es lunes, la decisión está tomada, dentro de unos minutos será. Se siente tranquilo y de alguna manera feliz, pero está decidido a dar ese paso, dejando atrás una existencia de fracasos, frustraciones y muchas amarguras.”

Se bañó, se empilchó bien, porque una cosa no quita la otra pensó, se anudó la corbata, se puso el saco y mientras los demás integrantes, seguían por supuesto en la cama, con resolución encaró hacia la ventana, el aire fresco le infundió más valor, cerró los ojos, avanzó, respiró profundamente y... ¡saltó! Los segundos comenzaron a correr con su caída, uno, dos, cinco siete y... ¡Plaf!

Rebotó de tal manera sobre la pila de colchones, que estaban descargando en la mueblería de abajo, que cayó de pie en la vereda.

Se recompuso, saludó al portero que estaba limpiando los vidrios de la entrada, y se dirigió presuroso a la oficina, a ver si todavía llegaba tarde pensó, lo importante es conservar el empleo.-

[Ir al índice]

[Ir al índice]

El rio color león

            Acababa de llegar a su departamento, después de cubrir como periodista la desaparición de una ejecutiva en el interior de la provincia. Debía completar los últimos detalles del informe y llevarlo temprano al día siguiente a la redacción del diario.

            La pulcritud y el orden en su casa no lo sorprendió, porque así era de cuidadosa Valeria, su deliciosa y hermosa mujer, también de profesión periodista, pero ella especializada en temas de política local e internacional en otro periódico de la capital, asignada desde hacía años a cumplir sus funciones en la casa de gobierno. Su simpatía y profesionalismo le habían permitido tener contactos de importancia en el seno del poder. Así era el caso de la amistad con el Secretario de Estado de la presidencia, el Dr. Ricardo Herrera, quien le facilitaba el ingreso a muchas de las reuniones oficiales.

            A pesar del cansancio esa noche Maxi estaba dispuesto a sorprender a su esposa aguardándola con la cena lista. Ella le había avisado que estaría arribando a la casa a eso de las veintidós horas.

            Maxi escuchó el sonido de la cerradura en la puerta de entrada y apagó algunas luces. Valeria dejó las llaves en la repisa y caminó hacia la sala. La perilla se movió y la luz iluminó la mesa servida. Su esposo fue al encuentro de esa deliciosa mujer con los brazos extendidos. Ella se sobresaltó.

            -¡Ohh!... me imaginé que te iba a encontrar dormido, me habías dicho que estabas muy cansado.

            -Si es verdad, pero después de varios días sin verte, por nada del mundo voy a dejar pasar una cena romántica y a solas ¿espero que te guste la idea?

            -Si… por supuesto, es que me sorprendiste.

            Durante la cena fueron intercambiando con entusiasmo las diferentes novedades de sus investigaciones. Por último ella adujo estar rendida y ambos se fueron al dormitorio, Maxi comenzó a mimarla y muy pronto a pesar del cansancio, se entregaron a una pasión desbordante.

            Por la mañana después del desayuno salieron juntos, Maxi condujo el automóvil y dejó a Valeria en la redacción de su periódico, mientras él, antes de dirigirse a su oficina, hizo una breve escala en una cerrajería para retirar las copias de unas llaves.

            Valeria después de dejar algunas notas en la redacción para ser publicadas, le avisó a su jefe que se marchaba hacia la casa de gobierno para cubrir una reunión importante.

            -Ok, nos vemos - le dijo el director.

            Maxi llegó casi al mediodía a su oficina, entregó todas las notas y el material fílmico referidos a la desaparición de la ejecutiva.

            -Te esperábamos más temprano- le dijo algo molesto el jefe de redacción.

            -Es que tenía que hacer algunas cosas, siempre sucede así cuando estoy algunos días ausente, vos lo sabés bien.-argumentó Maxi.

            Mientras tanto Valeria arribó a la casa de gobierno, exhibió su credencial aunque ya la conocían muy bien. Le franquearon el ingreso. Se dirigió entonces presurosa hacia la oficina del Secretario de Estado, se anunció ante la asistente y en un abrir y cerrar de ojos se escuchó por el intercomunicador “Hacela pasar”

            -Espero no incomodarte Ricardo.- dijo Valeria         .

            -Tu llegada jamás incomoda, lo sabes muy bien, la abrazó y la besó con pasión.

            -¡Que haces loco, haber si nos ven!

            -¿Y qué? Se van a enterar que te quiero.

            -Yo también te quiero pero no se te olvide que somos casados, además el escándalo con seguridad podría complicar tu carrera política.

            -Si…si…ya…algunos me lo advirtieron.

            -¿Quién te está advirtiendo qué? - inquirió ella.

            -No nada…nadie… ¿Nos vemos hoy?

            -¿Hoy?….bueno… le voy a avisar a Maxi que voy a llegar algo tarde, pero cuando digo tengo que irme, no insistas, sabés que debemos ser muy cuidadosos.

            -Bueno ¿quedamos hoy a las 20hs en nuestro departamento?

            -Hecho, y ahora a trabajar… Sr. Funcionario.

            Esa tarde a eso de las 20hs. el primero en llegar al departamento que usaban para esos encuentros furtivos, fue Ricardo Herrera. Se sacó la ropa y se puso una bata de seda. Al ver su imagen reflejada en el espejo, trató de disimular su insipiente vientre, hundiéndolo ex profeso, levantó su cabeza y con el dorso de su mano golpeó la papada y con una sonrisa afirmó- “Nada mal…Nada mal”. Luego se dirigió hacia el baño, lavó sus manos, abrió la puerta del botiquín detrás del espejo, tomó un perfume de marca, humedeció sus manos y se las pasó por el pelo, la cara y el cuello. Luego tomó un frasco, cuya etiqueta decía “Sildenafil” y su mano recibió la última pastilla azulada.

            -Pensé que quedaban más, tengo que acordarme de comprar- murmuró algo consternado.

            Fue hacia el refrigerador y se sirvió un vaso de agua, en el mismo momento que la puerta del departamento se abría, tragó la pastilla de Viagra. La sensualidad y la belleza de Valeria inundaron toda la sala. Ricardo se acercó y mientras la besaba la comenzó a desvestir, ella se entregó a él y la cama los recibió con entusiasmo adolescente.

            Había pasado algo más de una hora, cuando de la boca del hombre se escuchó un quejido.

            -¿Qué pasa?- preguntó ella

            -No sé, el dolor de estómago es terrible.

            -Te dije que no tomes más esas pastillas, que no las necesitás.

            -No pasa nada, si estoy bien del corazón, debe ser algo que almorcé y me cayó mal, siento como nauseas. En ese momento Ricardo se encogió de manera violenta y un grito ahogado salió de su boca, de inmediato se puso rígido. Valeria estaba pálida, no sabía qué hacer. Tomó el teléfono y lo dejó inmediatamente. Se acercó al cuerpo rígido de su amante, le pareció que no respiraba, puso sus dedos en el cuello para detectar los latidos carotídeos y nada. Lo sacudió, le gritó y nada. ¡Estaba muerto!

            La cabeza de Valeria era un torbellino de ideas y de miedos, todo lo que pensaba le causaba terror. Al fin se decidió, tomó el celular de su amante y llamó al 911, pidió urgente un médico, dio la dirección y el número del departamento. Se vistió rápido, tomó su bolso y salió de manera sigilosa, tratando de no ser vista. Después de abrir la puerta de calle se dirigió casi corriendo hasta la esquina, dobló hacia la derecha, paró un taxi y le dio la dirección de su casa.

            El chofer del funcionario aguardaba a su jefe en el automóvil. Como medida precautoria siempre solía estacionarlo a algo más de 50 metros, de aquel departamento donde se encontraba secretamente con Valeria. Le sorprendió verla salir del edificio, casi corriendo. Extrañado, trató de comunicarse con su jefe por el celular, pero nadie respondió a su llamado, ya se estaba bajando del coche cuando vio llegar a la ambulancia.

            Cuando Valeria arribó a su casa, Maxi, igual que el día anterior la estaba esperando, la recibió amoroso como siempre y le propuso salir esa noche al cine y luego a cenar. La mujer se disculpó, argumentando que no se sentía bien, deseaba darse una ducha e irse a dormir.

            -Se me parte la cabeza- dijo.

            Maxi observó el estado de su mujer y lo aceptó algo preocupado, la despidió con un beso y le dijo que se iba a quedar un rato, para ver el partido de futbol por televisión. Se sirvió un whisky, tomó el bolso de Valeria que estaba sobre el sofá y hurgó de manera despreocupada en su interior, justo cuando el réferi daba comienzo al encuentro.

            A la mañana siguiente Maxi se levantó temprano, preparó como era su costumbre el desayuno y le avisó a su esposa que otra vez se estaba duchando.

            -Gracias, le dijo ella y le explicó que había pasado una noche terrible, que no había podido descansar. Apenas tomó unos sorbos del desayuno.

            -Te noto alterada ¿te pasa algo?

            -No…no…con seguridad es algo que comí y me cayó mal. Pero si todavía está vigente la invitación de ayer, de ir al cine y luego a cenar, por la tarde a mi regreso, lo hacemos. ¡Ah!…y ahora no te preocupes no voy a poder esperarte, tengo una reunión temprano por lo tanto me voy en un taxi.

            Tomó su bolso y al momento de dirigirse hacia la puerta de entrada, sonó el timbre. El marido sorprendido comentó.

-¿Quien puede venir a molestar tan temprano?

            Valeria abrió la puerta y sus piernas se aflojaron, la palidez volvió a instalarse en su cara y ya no la abandonó. Tres uniformados y un hombre de civil estaban frente a ella. Trató de parecer normal y preguntó.

            - Si… ¿Qué desean?

            -¿La señora Valeria Fren?

            -Si... - respondió ella, ¿Qué sucede?

            -Lo lamento señora, pero queda detenida por la muerte del Dr. Ricardo Herrera.

            -Debe haber un error… yo lo conozco pero… - se sujetó del brazo de su esposo que se había acercado extrañado.

            -Señora debo advertirle que todo lo que diga, podrá ser utilizado en su contra. Nos tiene que acompañar, disculpe pero debo esposarla.

            Maxi presenciaba la escena con la boca abierta, atinó a decir…”Déjenla, están cometiendo un error, ella estuvo conmigo”

            -Lo lamento señor pero no interfiera, su esposa va a estar detenida en la repartición de delitos graves, incomunicada. Le aconsejo buscar asesoramiento legal.

            -No te preocupes Vale, esto no puede ser más que un lamentable error, voy hablar con Roberto el penalista, para que de inmediato aclare este mal entendido. Quedate tranquila mi amor, no te voy a dejar.

            Maxi la vio partir en un mar de lágrimas. Jamás imaginó ver esa angustiante escena. Tomó el teléfono y llamó a su amigo. Nervioso le explicó lo sucedido.

            -Por favor Roberto, encargate del asunto, tratá de sacarla lo más rápido posible…

            -Quedate tranquilo Maxi, más tarde te llamo al celular y te cuento como está todo.

            El esposo consternado se fue a su trabajo, no podía coordinar su accionar, el jefe de redacción al notarlo tan extraño lo llamó a su oficina. Maxi le relató lo sucedido esa mañana y éste le confirmó el rumor que estaba trascendiendo, la dudosa muerte del funcionario estatal.

            A primeras horas de la tarde el celular de Maxi vuelve a sonar con insistencia. Escucha la inconfundible voz de Roberto su abogado.

            -Escuchame bien Maxi, la cosa está muy mal, muy seria, no quiero hablarlo por teléfono, en unos minutos te paso a buscar por el diario.

            Los dos amigos estaban sentados frente a sendas tazas de café. Maxi miraba desencajado al abogado.

            -¿Qué pasó Roberto?, decime que es todo una confusión.

            -Como te dije la cosa está muy grave, quiero que te serenes porque lo que te voy a decir va a ser muy doloroso.

            -Por favor hablá de una buena vez.

            -Bueno la realidad es que Ricardo Herrera, apareció muerto en un departamento que alquilaba para sus citas clandestinas.

            -¿Y qué tiene que ver Valeria en todo esto?

            -Siento decirte esto, es con Valeria con la que se encontraba. ¡Lo lamento mucho!

            -No…es una patraña, no puede ser, debe haber un error.

            -No, es lamentable pero no lo hay. Y esto no es lo más grave, el Secretario fue envenenado con una pastilla de cianuro.

            -Pero Valeria es incapaz de asesinar a nadie…

            -Maxi me resulta muy difícil decírtelo, la vieron salir del departamento a la hora del deceso, además al revisar sus pertenencias encontraron dos pastillas de cianuro en su bolso disimulada en una polvera. Parece ser que este hombre tenía intenciones de terminar con Valeria, por presiones de algunos amigos, que le hicieron ver la inconveniencia de ese vínculo, era un riesgo potencial para su futura carrera política. Por lo tanto los investigadores confirman: está la víctima, el móvil, el arma asesina y la responsable.

            -No puedo creerlo…todo esto es una pesadilla… ¿Qué podemos hacer?

            -Vamos a ver como el juez caratula la causa, pero sea como sea, debo ser franco contigo Maxi, Valeria va a ser condenada.

            Esa noche, se le vio a Maxi deambular como perdido recorriendo la panorámica costanera, ensimismado en sus pensamientos. En un momento se detuvo y quedó enfrentado al rio, una brisa fría lo envolvió, guardó sus manos en los bolsillos, sus dedos acariciaron algo, cuando la extrajo, en su palma se divisaba un pequeño frasco de vidrio en cuya etiqueta se leía “Cianuro”, tres pastillas de Viagra que guardó dentro del frasco y un juego de llaves. Murmuró en voz baja casi con una sonrisa.

            -Nada de estas cosas voy a necesitar ya.

            Las arrojó al río color león y siguió caminando por la larga costanera.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Fútbol Para Todos

            -Viejo, hoy mamá nos espera por la tarde en su casa a tomar mate, te preparó la tarta de manzana que a vos te gusta - comentó la esposa

            -No. Imposible. Hoy me voy a la cancha, es un partido importantísimo. Arreglá para otro día.

            -Esa bendita cancha y si hacemos una cosa: nos vamos de mamá lo ves por televisión, estás más cómodo, te tomás unos mates, te repiten las jugadas, ves los reportajes…

            -Nada que ver, no tenés idea de lo que es verlo en vivo y en directo. La adrenalina que corre por las venas con cada jugada en las aéreas, el sonido, el color, todo. Algún día vas a tener que venir, vas a pasar una tarde inolvidable y no te vas a arrepentir.

            La mujer quedó pensativa, al cabo de unos minutos agregó.

            -Y bueno… hagamos una cosa, llevame hoy. Vos decís que es tan hermoso, yo nunca fui y a la salida nos vamos a casa de mamá ¿No te parece una buena idea?

            -Este…no sé…qué sé yo… ¿te parece? -inquirió el esposo quien, acorralado, no tuvo más remedio que aceptar, sabía que una negativa iba a ser el comienzo de una agria discusión.

            Almorzaron temprano. Decidieron llevar el auto. Arrancaron camino a la cancha. Lo dejaron estacionado a unas seis cuadras. Al cabo de unos minutos se sumaron a la caravana de gente que se dirigía al estadio. El esposo le iba mostrando cómo se desplegaban desde los balcones cantidad de banderas multicolores. Los más pequeños pasaban junto a ellos agitando banderines, los mayores hacían sonar las cornetas. Los puestos de gaseosas, el olorcito a choripán, los cantos, la algarabía. Ella estaba fascinada, se reprochaba haber esperado tanto para asistir a un estadio de fútbol.

            El primer inconveniente fue cuando llegaron a la boletería: largas filas pobladas de hinchas para comprar las entradas. Después de un buen rato y con los tickets en su poder solo les restaba ingresar. Se dirigieron hacia las puertas de acceso donde otra aglomeración de simpatizantes mucho peor que la anterior pugnaban por entrar. El ingreso era lento, muy lento, debido a que el personal de seguridad examinaba a cada uno al llegar a las pasarelas. La cosa iba mal y los ánimos comenzaron a caldearse. Los que estaban más atrás protegidos por el anonimato, comenzaron a empujar hacia las vallas. Era una marea arrolladora que se movía de lado a lado.

            -¡Me tocaron, me metieron una mano, hace algo!- gritó la mujer.

            El marido resignado miró para atrás, pero el vaivén de la marea humana desplazaba las personas que iban cambiando de lugar. Todos sin excepción con cara de yo no fui, gritaban “Dejen las puertas libres, vamos dejen pasar que está por comenzar el partido…Dale Roj…Dale Roj…”

            Por fin llegaron a las vallas, los de seguridad repasaban rápido con sus manos los cuerpos de la gente en busca de elementos extraños y peligrosos.

            -¡Grosero! - exclamó la mujer cuando le palparon en la entrepierna y acto seguido le dio un bofetón al guardia.

            -Pase vieja loca… ¡Pórtese bien!

-¡Daaale…daaale...! - le dijo el marido

            Una vez dentro del estadio fueron subiendo por las escaleras externas y su esposa seguía refunfuñando. Un tufillo algo extraño los fue envolviendo.

            -Viejo…ese que está en el rincón esta orinando, ¿por qué no lo llevan preso?

            -Vamos…dejalo orinar tranquilo, apurate, que no vamos a conseguir un buen lugar.

            Una vez que ingresaron a las tribunas, el espectáculo de la gente, el colorido de las banderas y el inmaculado verde del campo de juego, impactaron a la mujer.

            -Vení por acá, quiero que tengas una buena vista panorámica.

            Ni bien se sentaron la mujer le pidió una Coca.

            - Pero recién llegamos- le dijo el marido.

            - Creo que me lo merezco, después de todo ese manoseo… y vos indiferente mirando para otro lado.

            - ¡Eh!... ¡Coca! ¡Pasame una! - dijo el marido mientras buscaba nervioso el dinero para pagar- ¡Me robaron!

            -¿Que decís?- preguntó la mujer.

            -¡Me chorearon…! ¡Me afanaron la guita del bolsillo!

            - ¿Y para cuándo flaco?- le reclamó el de la Coca.

            El marido pudo juntar las pocas monedas que tenía desparramadas en los bolsillos y le pagó con lo justo.

            Sentados en los amplios escalones de cemento, la gente que iba llegando, pasaba por la izquierda, a veces por la derecha, otras veces entre ambos.

            -¿Nadie en este lugar pide permiso? son todos una manga de guarangos- seguía despotricando la esposa.

            En ese instante anunciaron por los altavoces del estadio el ingreso de los equipos. Ahí se desató el jolgorio. Como si estuvieran previamente de acuerdo, la tribuna adicta se puso de pié, alentando desaforados a sus jugadores, menos la esposa que seguía sentada saboreando la gaseosa. Como el trasero de un gordo que estaba a su lado le daba de manera impúdica en la cara, prefirió por una cuestión solo de estética ponerse de pie, mientras todos, incluso su marido saltaban frenéticos.

             En un momento el muchachito que tenía delante, levantó uno de sus brazos para agitar el banderín que tenía en la mano y le pegó justo en el vaso de la gaseosa. El resto de la Coca que aún le quedaba, se vació íntegro en su escote.

            -¡Animal!

            Fue como un grito interior en medio del desierto, nadie la escuchó, ni siquiera el marido que sonriendo feliz, la miró entusiasmado.

            -¿Qué hacés? ¡Te tiraste la coca encima!

            -¡Me la tiró el energúmeno de adelante!

            -¡Sacate la remera que te puede dar un enfriamiento! -recomendó un vozarrón que provenía de la parte de atrás.

            Cuando el marido miró, no pudo identificar al de la voz y respiró aliviado.

            Una vez comenzado el partido, todos tomaron asiento. De esa manera ella tuvo la oportunidad de disfrutar el animado espectáculo que ofrecían las tribunas. Se entretuvo contemplando a la cantidad de gente que se agitaba por todos lados, sin interesarle lo que acontecía en el campo de juego. En un momento algo le llamó la atención: era un movimiento acompasado que se desplazaba hacia los lados. Le preguntó a su marido.

            -Es la “Ola”- le respondió él - En un momento va a llegar acá, estate lista.

            -¿Lista para qué?

            - Para acompañar a la ola, ¿para qué va a ser?

            - Ah…- respondió ella sin convicción.

            Cuando la onda llegó, todos a su alrededor se irguieron y levantaron los brazos, menos ella que permaneció sentada. Cuando intentó levantarse fue la única que quedó en pie, ya todos se habían sentado.

            - Así no es… ¡No entendés!- dijo él.

            El encuentro transcurrió sin mayores inconvenientes. Más bien resultaba de lo más aburrido, sin goles y sin acciones que destacar.

            Faltando cinco minutos para el final, ante una jugada dudosa, el referí cobró un penal a favor del equipo contrario. La tribuna en pleno, incluso su marido, con los puños amenazantes arrojaba al aire un repertorio de palabrotas tan nutrido como jamás había oído.

            - ¿Por qué se la agarran con la mamá del referí, qué culpa tiene la pobre?- preguntó la mujer algo tímida.

            Los ánimos comenzaron a caldearse. Caían cantidad de proyectiles sobre campo de juego. Ella se sintió feliz cuando el partido llegó a su fin, ya estaba algo harta. Pero el murmullo general no cesaba, ni los insultos tampoco.

            Una vez que la parcialidad contraria desalojó el estadio, comenzó la evacuación de los simpatizantes locales. El matrimonio se incorporó a la caravana humana que ahora iba descendiendo. Para evitar un nuevo inconveniente el marido se ubicó detrás de su esposa y a pasitos cortos, pudieron al cabo de un buen rato llegar a la calle. Algunos inadaptados continuaban descargando su bronca, arrojando piedras hacia todos lados. Se oyeron ruidos de vidrios al romperse, carteles de publicidad que caían, muchachos que pasaban corriendo, algunos para un lado otros en sentido contrario. En medio de ese caos la esposa extrajo de entre sus ropas el celular con intenciones de avisarle a su madre para que vaya preparando el agua para el mate. En el preciso momento que escuchó el “hola”, una mano extraña le arrebató el celular y el ladrón salió corriendo hacia cualquier lado perdiéndose entre la gente. En ese momento la caballería con intensiones de imponer el orden, comenzó a repartir palos a diestra y siniestra. El marido la tomó de la mano y pudieron refugiarse en un zaguán. En el mismo momento que el alazán pasaba al galope junto a ellos, se escucharon algunas detonaciones. Entonces el marido le dijo:

            -Sonamos, ahora vamos a llorar.

            -¡A mí!, ni una lágrima se me va a caer por estos inadaptados –argumentó la mujer.

En un instante la nube lacrimógena los envolvió, comenzaron a llorar como si estuvieran en medio de un gran velorio. El marido la volvió a tomar de la mano y salieron disparados en dirección hacia donde tenían estacionado el auto. Habrían corrido media cuadra cuando un enorme camión hidrante se le cruzó en el camino. Fueron impactados por el chorro de agua coloreada. Algunos desafiaban a ese surtidor hídrico, otros prefirieron correr, el matrimonio los siguió. Por fin llegaron hasta el auto, se desplomaron exhaustos en los asientos, estaban desencajados. El marido al ver la piltrafa que era su esposa, con una sonrisa irónica le preguntó.

            - ¿Y… te gusto?

            La mujer le dirigió una mirada furibunda mientras pensaba “¿Puede ser tan boludo, o se está haciendo el boludo?” prefirió no emitir opinión y dirigió su mirada hacia el parabrisas.

            El esposo al no oír ninguna respuesta, con mucho tino no dijo nada más, respiró hondo, puso en marcha el vehículo y se dirigió presuroso a la casa de su suegra. Un silencio profundo los acompañó en el viaje. Cuando llegaron, la primera en descender fue ella, enseguida tocó timbre. Los pelos enmarañados, los ojos rojos irritados por el gas, tiritando de frio, las ropas totalmente mojadas y coloreadas, un arañazo en la cara producto del robo del celular, los brazos caídos a los lados, agotada.

            Al abrirse la puerta apareció una señora mayor, era su madre, quien la miró sorprendida y le dijo:

            -Mejor venga mañana… Hoy no tengo nada para darle.

            -¡Soy yo mamá! …¡Tu hija!

            -Pero nena, ¡qué traza!…está bien que vengas a lo de tu madre, pero podrías arreglarte un poco ¡Mirá que papelón le haces pasar a tu marido!

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Los Primeros Colonos

            -Buenas tardes don, usted perdone que interrumpa su descanso.

            El hombre con la sobriedad característica del paisano, se acercó para saludar a Fernando, que muy distendido, ocupaba casi todo el banco en la plaza del pueblo.

            -Buenas tardes… y no tengo que perdonarlo porque no está interrumpiendo nada.

            -¡Gracias es muy amable!…quería preguntarle, ¿vio lo lindo que es? Me refiero al pueblo, y no le cuento de su gente. Si tiene la oportunidad de conocerla, de charlar con ella, le va a encantar aún más.

            -Sabe, la vez pasada recorriendo la zona por mi trabajo, tuve intenciones de dejar la ruta y entrar, pero no lo pude hacer por falta de tiempo. Pero hoy se me dio y además el día esta ideal para regalarme unos minutos de descanso.

            -Hizo bien mi amigo. Apropósito, ya que la tiene enfrente le hago otra pregunta ¿Se fijó en la estatua que adorna la plaza?

            -Así es, cuando usted llegó la estaba mirando.

            -Fíjese la paz que trasmiten esas tres personas, un paisano a caballo saludando a una pareja sentados en la carreta. No me canso de admirarla. Qué bien logrado está la yunta de percherones que tiran de la misma. Si se acerca un poco va a poder contemplar la perfección de los pequeños detalles, que para mí la hacen única. Vea por ejemplo las riendas, o el detalle de las ropas y sus pliegues, una belleza por el lado que se le mire.      

            -La verdad que sí, es muy bonita ¿Y qué representa?- inquirió Fernando

            -Simboliza a las doce familias fundadoras, llegadas allá por el año 1904. Todas ellas escapando de la Rusia Zarista, sabe.

            -¿De Rusia vinieron?

            -Así es señor… pero capaz que lo estoy importunando con mi charla.

            -Todo lo contrario, es muy interesante, a mi me encanta conocer los orígenes de los pueblos. Por favor siga usted.

            -Bueno gracias y como le decía; primero vinimos dos adelantados, yo Moses y mi amigo Malej, con el propósito de buscar un lugar apto para la siembra, si lo hallabamos, intentaríamos comprarlo. Y así fue, encontramos este lugar, nos gustó. Más tarde llegaron el resto de las doce familias de colonos. Cada una dispuso de cien hectáreas y nos establecimos. En esa época lo único que abundaba en la zona eran los cardos y los yuyos, no había lo que se dice nada. Pero abrazamos esta nueva tierra como si fuera nuestra lejana y perdida patria. Lo hicimos con pasión y mucho amor. Como debe de imaginarse los inicios fueron muy duros, debíamos transformar estos páramos desérticos en tierras fecundas. Como voluntad nos sobraba, al fin lo logramos. De esa manera fuimos creciendo de a poco, lentamente. Aquí nacieron y crecieron los hijos y más tarde los hijos de los hijos y esa rueda no se detuvo más. Hoy en día le aseguro la obra continúa. Antes de de irse señor, dé una pequeña recorrida, va a ver el sueño de ese grupito de familias que logró esta hermosísima realidad.

            -Si por supuesto que lo voy hacer…además flor de mensaje, que ejemplo de ideales de esfuerzo y compromiso. Todo un modelo para nuestra juventud. ¿Usted es descendiente de aquellos colonos? Porque me llama la atención como se expresa, habla como si fuera uno de ellos.

            -¡Así es señor! yo soy uno de esos colonos, tal vez recuerde mi nombre, Moses.           

            -Buen chiste…uno de los dos adelantados. O sea que usted tiene algo así como… digamos… 130 años o más, la verdad que los lleva muy bien, yo no le hubiera dado más de cincuenta a lo sumo sesenta.

            A pesar del entusiasmo de Fernando por el relato, no estaba dispuesto que le tomaran el pelo. Con un dejo de ironía volvió a preguntar.

            -¿Entonces dígame?...alguno de estos esforzados hombres que están representados acá- Fernando caminó hacia la escultura, se apoyó en la carreta y con una sonrisa preguntó- ¿Es posible que uno de estos colonos sea usted, don Moses?

            Al darse vuelta para mirar al hombre, se sorprendió, ahí no había nadie, miró hacia los cuatro puntos cardinales de la plaza y nada, solo alcanzó a divisar en uno de los extremos a un cuidador que muy concentrado, rastrillaba una cantidad de hojas secas. Intrigado caminó hacia él.

            -Buenos días señor, disculpe que lo moleste. Usted debe ser de la zona ¿no?

- Si – le respondió con una sonrisa.

-Por esas casualidades ¿conoce a un tal… don Moses?

- ¡Ajá!

            -Bien, resulta que hace un rato estábamos teniendo una conversación de lo más amena. Me contó la maravillosa historia de aquellos esforzados hombres y mujeres que fundaron este pueblo. Pero de buenas a primeras, sin yo darme cuenta, este hombre Moses desapareció… no entiendo.

            -Usted señor da la sensación de ser una persona preparada y además de buenos sentimientos, permítame entonces que le cuente algo, eso sí, le suplico que intente abrir de par en par su imaginación y su corazón. En primer lugar don Moses le dijo la verdad, él fue uno de aquellos colonos que hace mas de 100 años fundaron el pueblo. En segundo lugar permítame que le relate algo, que resulta poco creíble para algunos.

            -Lo escucho… dígame.

            -Bueno me han contado y dígame usted si es cierto, que la energía es indestructible, no se pierde a lo sumo se transforma.

            -Así he leído ¿pero qué tiene que ver eso?

            -Bien señor, usted considera que el amor, la felicidad, el alma, el espíritu hasta digamos… el odio ¿es una forma de energía?

            -Supongo que sí.

            -Bueno, aquellos colonos que arribaron a estas tierras desde tan lejos, traían en sus maletas un entusiasmo inquebrantable, un solo objetivo los guiaba, era el de vivir en paz y de una manera digna, estaban convencidos que para lograrlo debían trabajar y mucho. Ese esfuerzo al fin, dio sus frutos, lograron forjar un futuro para ellos y las generaciones venideras. Fue tan grande ese espíritu, había tanta energía en ellos. ¿Cómo explicarle? don Moses o si usted quiere su energía inextinguible, siempre está, ese espíritu inicial sigue vigente aún. Es común entonces sentirlo cerca de aquellas personas que en ocasiones nos visitan. Con el solo y único propósito de hacer trascender nuestra historia.

            -La verdad señor su relato me ha conmovido, muy emocionante. Una gran empresa y una gran enseñanza. Permítame decirle que me siento muy feliz de haberme detenido el día de hoy en este pueblo. No solo para disfrutar sus bellezas sino el haber conocido esa epopeya y por supuesto a don Moses o lo que sea. Lo lamento pero ya me tengo que ir, quiero agradecerle lo amable que ha sido usted por la explicación y felicitarlo de corazón. Muchas gracias señor…

            -¡Malej…un servidor!

            Una vez que Fernando estrechó la mano del hombre, y se encaminó hacia donde estaba estacionado su auto, iba eufórico pero a su vez pensativo.

            -¿Malej…Malej? Ese nombre me suena. ¡Claro, si es el otro adelantado, Moses y Malej!

            Se volteó, llevó su mirada hacia donde estaba el jardinero. Se dio cuenta que la plaza en ese instante estaba completamente desierta. Con una inmensa sonrisa, una emoción indescriptible y meneando su cabeza de lado a lado, se introdujo en el auto y partió.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Mágica Amistad

            Estalló como un relámpago fugaz y sorpresivo, el informe del médico fue sombrío “Su estado es muy grave, nos queda solo aguardar un milagro”.

            Me sentía abatido, en esa lucha desigual mi amigo estaba siendo derrotado.

            Los médicos habían dicho ¡Un milagro!, esa palabra se alojó en mi corazón, mientras en mi mente seguía retumbando como si fuera la propagación de un eco.

            La vida es un don maravilloso, fascinante pero en ocasiones nos abruma con situaciones imprevistas y dramáticas. Lo funda-mental es no claudicar nunca, es esencial que nos revelemos y marchemos convencidos detrás de cada esperanza, porque es muy cierto que éstas no se agotan ni desaparecen, sino que son las personas que terminan abandonando sus sueños.

            Comencé a desandar mis recuerdos, y en un momento cobró nitidez un hecho de mi infancia. Fue aquel instante que llegó a mis manos el primer libro de aventuras.

            Era un relato que me había fascinado, narraba la existencia de un paraje prodigioso, un lugar mágico, un lugar que albergaba entre otras cosas, increíbles riquezas. Consistía en dos vasijas, una de ellas desbordaba en joyas y monedas de oro, esa riqueza tenía una clara significación era: el bienestar, la comodidad, los placeres y también el poder. La otra sorprendía, pues daba la sensación a primera vista de estar completamente vacía, su contenido era nada más ni nada menos que la posibilidad de acceder a un único deseo.

            El inconveniente era que para alcanzar cualquiera de las vasijas, había que emprender un camino extremadamente difícil, se requería de un gran tesón y una voluntad férrea sin límites. Esa descripción era más o menos el comienzo de aquel relato.

            En un primer momento deseché la idea, consideré que eran solo historias infantiles, pura fantasía. Pero la realidad del padecimiento de mi amigo me golpeó de manera brutal, y me sentí solo y sin esperanzas. Entonces algo sucedió, una fuerza interior se adueño de mi persona, y algunas preguntas se instalaron dentro de mí ¿Por qué no? ¿Y si fuera verdad? ¿Y si ese lugar existiera?

            Tomé la determinación de ir en su búsqueda, valía la pena intentarlo aunque desconocía la manera de hacerlo. Lo que se dio después, nunca pude llegar a explicármelo, pero confieso que en verdad ocurrió.

            La realidad vigente fue reemplazada, todo se transformó, en un instante me vi sumergido sin entender en aquella historia de mi niñez, como si una fuerza extraña hubiera despejado un camino desconocido, permitiéndome atravesar una puerta hacia otra dimensión, y fue curioso, me sentía muy bien, feliz como cuando era niño, me di cuenta en ese momento, de que estaba siendo el protagonista de aquella fantástica aventura.

            Tenia muy presente el cuento, sabía que por delante me iba a enfrentar con innumerables desafíos: llanuras, montañas, ríos, selvas se iban a oponer. Pero estaba convencido que no iban a ser suficientes los escollos, que me impidieran cumplir con mi objetivo.

            El tiempo urgía debía iniciar la marcha, emprendí ese viaje fantástico e imaginario.

            Ya hacía tiempo que andaba y las jornadas se iban sucediendo con sus dificultades. Muchas fueron las noches con sus días mientras yo continuaba en la búsqueda de esa quimera, de esa magia que desde chico a través de aquel relato, se había fundido en mi interior. En un momento me asaltó el temor, pensé que había extraviado el rumbo, habían sido varias las bifurcaciones de caminos, y en ocasiones dudaba sobre qué dirección tomar. En una oportunidad al ingresar a un bosque y después de horas de andar y luchar contra la espesura, tuve la amarga sensación de que caminaba en círculos y que no iba a poder salir. Pero no importó seguí con más ímpetu aún, ese tesón dio sus frutos, la aparición sorpresiva de un sendero abandonado me permitió lograrlo. Al tiempo trepando una cuesta muy pronunciada, pensé no tener las fuerzas suficientes para conquistarla, pero cada vez que la angustia me invadía, cada vez que el cansancio intentaba doblegarme, pensaba en mi amigo y entonces una energía renovada, un optimismo enorme crecía dentro de mi “Lucharás hasta el último aliento que te quede…y aún más”.

            Un día el estallido de un trueno me sobresaltó, hizo que alzara la vista, y en un instante las nubes se transformaron en nubarrones, remolinos de viento sacudían los pastos e inclinaban las copas de los árboles, la lluvia comenzó a mojarme, pero no era fría, era más bien cálida, en ese momento me detuve, no sé cómo ni por qué, pero logré vislumbrar que algo estaba por suceder.

            Seguí caminando con paso cada vez más vivo y al cabo de un rato me encontré que ya no caminaba, corría, y en ese instante todo se calmó, el silencio invadió la llanura, solo se escuchaban mis pasos golpear en la hierba, el sol comenzó a filtrarse entre las nubes y… ¡Ahí estaba! Una maravillosa cinta de siete colores, una curva luminosa se instaló en el cielo, y para sorpresa, justo el nacimiento de ella, descansaba estática frente a mí. Caí de rodillas y así de rodillas fui acercándome hasta divisar las vasijas de mi cuento, solo me restaba escoger una de las dos.

            Me acerqué, no tenía ninguna duda sobre mi elección y me abracé a ella muy fuerte, un haz de luz salió de la misma y me atravesó de lado a lado. En ese preciso instante la realidad se impuso clara y nítida, me encontré junto a la cama de mi amigo y al observarlo noté que sus fatigados párpados se movían, abrió los ojos, una de sus manos aferró la mía y me sonrió.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Una Tarde en Calma

            La tarde intentaba desplegarse apacible, pero su organismo intoxicado de alcohol le reclamaba una tregua, un respiro, aunque mas no sea una pequeña cuota de tranquilidad.

            Decidió que lo primero que debía hacer, era tomarse una aspirina… mejor dos, luego entrecerrar los ojos y relajarse con alguna música de fondo.

            -Debería ser algo suave – dijo Matías -me parece que el “CD” de Boleros esta puesto. ¡Se me parte la cabeza! Farra, mujeres, chupi. ¡Qué manera de tomar! Es evidente que una cosa no va con la otra, solo me acuerdo del chupi, de ellas ¡ni por las tapas! Además, no tengo la menor idea de cómo llegué anoche, pero en fin, lo importante es que ahora estoy al resguardo y en la paz del bulín.

            Una vez que encendió el equipo de música, comenzó a deleitarse con sus temas preferidos, por las dudas se tomó tres analgésicos y se encaminó hacia el sofá con intensiones de perderse entre sus almohadones.

            -¡Pero esto…! ¿Qué hace esta mina acostada acá? ¿Quién es? ¡Será posible que no me acuerde de nada! ¿Quién la trajo, como vino? – Su cara no terminaba de definirse, pasaba del rojo al blanco y sus ojos parecían querer escapar de sus órbitas.

            -¡Eh… señorita, eh… no despierta! Si logro calmarme es probable que alguna imagen pueda llegar a mi memoria. Anoche estuve en ese boliche ahora convertido en cabaret, eso lo recuerdo, si… claro porque todavía estaba sobrio, me parece que de entrada nomás estuve con Betty ¡Pero esta no es, esta es rubia! ¿Habré estado apretando con la rubia también? Qué mal que estoy, no se me ocurre nada. ¿Habré tomado whisky o una droga para el olvido? Si no dejo el alcohol y pronto, voy a terminar siendo un fiel candidato al delirium, voy a comenzar a descubrir pequeños monstruitos en los rincones.

            -No se mueve, ¡Eh…rubia! Parece que no respira, hagamos memoria, hace unos años cuando hice el curso de primeros auxilios en el laburo. ¿Qué se hacía en un caso así? ¿Y si está muerta? ¿Tendría que hacerle respiración boca a boca? Calma… si le pongo los dedos en el cuello para controlar los latidos, a ver ¡Uy!…no siento nada ¡Está más muerta que una momia egipcia! ¿La habré matado yo? ¿Y por qué la iba a matar? ¿Qué hago? ¿Dónde la pongo?

            En medio de ese patético desconcierto el timbre de entrada lo inquietó aún más. Presuroso observó a través de la mirilla, la sorpresa lo paralizó, era Javier, el policía encargado de vigilar el barrio.

            -¿Qué querés Javier?

            -Abrí la puerta flaco, en nombre de la ley.

            -No puedo creer que este inconsciente se haya enterado de la rubia- susurraba Matías.

            -Esperá Javier me visto y te abro.

            Fue hacia el dormitorio, tomó una manta que estaba sobre la cama y rápidamente cubrió el sofá y a la rubia. Respiró hondo, trató de parecer sereno y abrió la puerta de calle. El policía se le quedó mirando y le preguntó.

            -¿Qué te pasa Matías? que facha ¿te sentís mal? Estás muy pálido che… pará la mano que no tenés veinte años, no podés estar todos los días de joda. Me contaron algunas vecinas chismosas que siempre te ven llegar en no buenas condiciones y además bien acompañado.

            -Ah sí… no… más o menos.

            -¿No me digas que todavía está adentro? Te admiro macho.

            -Nooo... ya se fue.

            -Ah, bueno, fenómeno, entonces permitime pasar un segundo al baño.

            -Nooo... ya partió - dijo en voz baja – y para siempre.

            -Si me lo dijiste pero es solo un minuto quiero ir a orinar.

            -Nooo…lo que pasa es que justo ahora estoy con un problema en el inodoro, disculpame, andá del vecino.

            -Está bién, pero que raro que estás Matías. Chau y cuidate. ¡Ídolo…!

            Matías cerró la puerta y quedó apoyado en ella, le temblaban las piernas, se sentía mareado, le vinieron deseos de vomitar y se dirigió tambaleándose hasta el baño, trató de abrir la puerta y no pudo, entonces escuchó desde el interior una voz muy suave que le decía.

            -Espera un poquito querido, ya salgo.

            Matías asombrado se volvió y miró el sofá, vio la manta en el suelo y ni señas de la finada.

            En ese momento se abrió la puerta del baño y apareció la rubia.

            -Pero…pero… ¿No estabas muerta?

            -¿Qué decís? muerta si, de sueño.

            -Contame que pasó anoche- preguntó Matías.

            -¿No te acordás de nada? ¡Qué borrachera tenías por Dios! Te iban a dejar en la vereda, me dio lástima, menos mal que te acordabas la dirección de tu casa. ¡Ah!… me debés cuarenta pesos del taxi, a duras penas te pude arrastrar hasta tu cama, después vi el sofá, como era muy tarde o temprano según como se mire, me tenté y me quedé, espero que no lo tomes a mal.

            -Para nada, te agradezco lo que hiciste- Matías respiró aliviado - No te imaginás el peso inmenso que me sacás de encima ¿Te debo algo más?, ¿Tu nombre es…?

            -No, está bien así, pero muy mal lo tuyo ni te acordás lo que hicimos anoche, bueno no importa, espero volverte a ver y ahí sí te voy a cobrar. Quiero decirte que sos un divino, cuando desperté vi que me habías cubierto con una manta para que no tomara frio, ¡ah!… y mi nombre es Lucia.

            -Sí…algo me…bueno… encantado…es que me pareció - las palabras se descolgaban incoherentes de la boca de Matías.

            La rubia tomó su bolso, abrió la puerta de calle, le dio un beso en la mejilla y se fue. Matías cerró y moviéndose como un autómata, trató de recobrar una pizca de esa calma que había perdido hacía un buen rato. Se derrumbó sobre el sofá ahora vacío, la música romántica seguía inundando la sala, logrando de a poco serenarlo.

            -¿Cómo pude ser tan imbécil y no darme cuenta que dormía? ¡Qué manera de angustiarme! Y qué modo de dormir la rubia, cosa de locos. Pero pensándolo bien ¿cómo y porqué iba a tener una mujer muerta en el sofá?

            Decidió darse una ducha bien caliente, pensó que era lo mejor para eliminar el resto de la resaca y de esa intranquilidad que aún lo perturbaba. Comenzó a quitarse la ropa ahí mismo, la fue dejando tirada en el camino, entró al baño, se miró en el espejo, los pelos revueltos y unas ojeras impresionantes no le permitieron reconocer la imagen que se reflejaba.

            -¡No, definitivamente no, se acabó, no tomo más, basta de alcohol y de juergas!...bueno tal vez una cada tanto.

            Mientras introducía una pierna en la bañera, con una mano deslizó la cortina de plástico. Tuvo que agarrarse de ella para no caerse. Una hermosa morocha desnuda, yacía tiesa en la bañera.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Reivindicación

Comenzó a sentir algo de frío a pesar de estar en plena temporada estival, tal vez la causa era la fiebre que de manera terca se le había instalado desde hacía algún tiempo. Estaba recostada en la cama boca arriba, la almohada le inclinaba la cabeza hacia delante permitiéndole observar todo el largo de su cuerpo.

Mientras ella permanecía en esa muda contemplación, creyó escuchar algo, como si alguien le estuviera hablando, sonaba como un susurro, era algo extraño, parecía llegar desde el extremo de sus piernas, no podía ser posible. Ese sutil sonido se desplazaba por el aire, pero era lo bastante audible como para entenderle.

-¿Quién es…de que se trata…que intenta decirme?

-Somos nosotros, que al percibir tu mirada, nos has puesto inmensamente felices.

-Es que…no miraba nada en particular, no se…

-Doblemente grato es advertir que también nos estás oyendo. Hemos pasado tanto tiempo juntos. En realidad toda una vida, diría aún más, lo estamos desde el inicio mismo de la concepción. Lo que pasa es que desde aquella época, nosotros ya nos sentíamos protagonistas importantes.

Tal vez recuerdes que durante el embarazo de nuestra madre, éramos los más inquietos, los mas movedizos, si al apoyarnos con fuerza sobre el agrandado vientre, provocamos de ella, sus primeros elogios “Miren que hermoso, como empujan”.

Al cumplir los nueve meses estábamos listos para vivir ese episodio único y maravilloso ¡El nacimiento! Tuviste el privilegio que la luz de la vida te alumbrara primero, inmediatamente arribamos nosotros. No significó ningún problema, en definitiva por alguno de los extremos debíamos nacer, y no nos importó por una simple razón, porque a partir de ese instante, fuimos mimados, besados, queridos con la misma ternura con que mimaron, besaron y quisieron cada parte de tu cuerpo.

            Transcurrió el tiempo y la unión se hizo más indisoluble, fuimos socios en esa magnífica aventura que es la vida. Cuando tuvimos la fuerza suficiente, logramos afirmarnos y permitimos que te irguieras sonriente y orgullosa. Al poco tiempo, aunque de manera vacilante pudimos dar los primeros pasos. Nos sentíamos protagonistas fundamentales, en aquella época de crecimiento.

            Y así fueron pasando los años y sin darnos cuenta, aquella euforia se fue diluyendo, lenta y reacia, de a poco el olvido nos invadió, comenzamos a ser prisioneros en cubiertas de cuero o de tela que nos ceñían y nos ocultaban. Nos sentíamos lejos, tan lejos como el suelo, y sin advertirlo nos sumimos en el anonimato más absoluto, ya no había palabras de elogio, las caricias se perdieron en el tiempo, más aún, ya nadie reparaba en nosotros y de algunos, percibíamos hasta el rechazo.

De cualquier manera seguimos siendo fieles contigo, siempre estábamos dispuestos a llevarte hacia algún destino, corríamos si estabas apresurada, o por el contrario nuestro andar se hacía lento cuando salías de paseo, nos movíamos ágiles cuando bailabas y nos arrastrábamos cuando encarabas largas y agotadoras caminatas. Tal vez recuerdes cuando te enamoraste por primera vez, como te alzábamos poniéndonos en punta cuando besabas.

Al llegar el verano eran tiempos de algarabía para nosotros, volvíamos a recobrar de alguna manera la libertad, dejábamos nuestro encierro y disfrutábamos tomar contacto con la hierba y en ocasiones, con esa incomparable sensación de pisar la arena tibia, o al sumergirnos en las aguas del mar.

Triste destino nuestra existencia, convertidos en los olvidados de siempre. Si hasta los mismos poetas nos negaron, o no es cierto acaso que colmaron los relatos y las poesías con las frases más bellas, cuando describían a las manos y a los ojos, cuantas páginas se inundaron de pasión y sensualidad al referirse a los labios o a los senos.

Y ahora que hace unos pocos instantes notamos tu abatimiento, sentimos el irrefrenable deseo de revelarte un íntimo secreto, callado, oculto desde hace mucho tiempo.

En una oportunidad nos enamoramos, si, de la manera más pasional que puedas imaginar, sin pensarlo, así de repente, un amor integro e incondicional. Nos entregamos a esa pasión como el sueño más maravilloso que pudimos alguna vez acariciar, tu amor fue silenciosamente nuestro amor, cuando te amaba nos amaba, cuando con sus manos, recorría cada parte de nosotros, cada línea que sus dedos dibujaba en nuestras plantas, cada caricia cada mimo nos hacia estremecer. Cuando de manera tierna nos alzaba con sus manos para apoyarnos sobre su pecho, percibíamos a través de la tibieza de su piel, el latir de ese corazón enamorado, fuimos en realidad muy felices. El mayor de los éxtasis fue cuando sus labios nos cubrieron con los besos más dulces, tan dulces como aquellos besos que recibimos en nuestra infancia.

Pero fue una pasión que no pudiste, no supiste o no quisiste retener, lo dejaste partir hace largo tiempo y de nuevo nos volvimos a quedar con el agrio sabor del abandono.

Esto es en definitiva lo que queríamos contarte, estamos llegando al final y tú lo sabes. A partir de ahora, sin desearlo, sin quererlo, vamos a recobrar un inusual protagonismo. Cuando la última gota de sangre esté circulando por tus venas, cuando el último hálito de aire se empeñe en recorrer de manera torpe tus pulmones, va a llegar el momento de nuestra verdadera reivindicación, porque todos los que en ese instante te acompañen van a decir de vos…y de nosotros.

“¡Ahí va ella... con los pies para adelante!”

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Por Siempre en el Cairo

Era la segunda vez en el año que Joaquín arribaba a la ciudad del Cairo procedente de Buenos Aires. Siempre por cuestiones laborales.

Después de un descanso reparador en el hotel, y viendo como el atardecer se adormilaba dejando paso a la noche, que de manera lenta, iba cubriendo las calles con su penumbra, salió a caminar por la ciudad; milenaria, misteriosa y con tantos secretos exhibidos y por develar.

Al poco rato, el estómago comenzó a manifestarse, estaba sintiendo hambre. Se le ocurrió buscar un restaurante en un lugar tranquilo. Pero para lograrlo debía alejarse un poco de las arterias principales y de ese tránsito caótico, tan particular de la capital Egipcia; donde el solo hecho de cruzar una calle representaba siempre todo un desafío, además, el insoportable y estridente sonido de las bocinas. Una costumbre tan arraigada entre sus habitantes, pues la hacen sonar en cada ocasión que se les presente: como protesta hacia otros automovilistas o hacia los peatones que de manera ágil saltan por delante de los vehículos, también lo hacen cuando festejan y cuando están apenados, siempre encuentran un motivo propicio.

Un “Metre” interrumpió su andar y lo puso al tanto de las exquisiteces que eran servidas en el local, decidió quedarse. Cenó “Shish Kebab” que son brochette de carne de cordero, comidas típicas con abundante vino egipcio. Al final de la cena y como cortesía de la casa, el encargado lo invitó en dos oportunidades con aguardiente a base de vodka.

Una vez que pagó la cuenta, trató de ponerse de pie. Recién ahí notó el exceso de bebida en su organismo. Saludó por tercera vez al encargado y se dirigió al hotel que supuso estaría a unas diez o quince cuadras. Consideró que una caminata le iba hacer bien para despejarlo.

            Joaquín trataba de llevar sus pasos lo mas derecho que podía, ya que el alcohol ingerido se empeñaba en hacerlo ir en diagonal. Había recorrido un par de cuadras y se topó con un paredón, esto le preocupó, porque en la llegada al restaurante no lo había visto. Tratándose de orientar, giró a la izquierda y vio que a cien metros finalizaba esa pared sombría.

            A pesar de la bebida y la desorientación, pudo percatarse que dos sombras se acercaban a él por detrás. Al instante escuchó gritos amenazantes que a pesar de dominar el idioma, no pudo entender lo que decían. Al girar la cabeza vio a dos individuos vestidos con la túnica de lino característica. Uno de ellos esgrimía un arma de fuego en una de sus manos. El peligro lo despejó de inmediato y se lanzó a correr lo más rápido que pudo. Al llegar a la esquina dobló a su derecha, el paredón se transformó en una pared de mediana altura y alcanzó a ver detrás de ella, un parque con una pobrísima iluminación. Consideró que era una posibilidad para perder a los asaltantes. Saltó el muro y desapareció entre la arboleda. Escondido detrás de un árbol, trató de divisar a sus perseguidores. Los vio que discutían en la vereda, uno de ellos señalaba la dirección por donde Joaquín se había ido, pero le resultó muy extraño ver, que ninguno de los dos hombres hiciera ningún intento de seguirlo. Observó que ambos sujetos caminando de manera lenta, tomaron direcciones opuestas. Joaquín sospechó que lo iban a estar esperando para cuando saliera. Hizo un análisis de su situación y comprendió que sería muy arriesgado volver a la calle. Considerando la hora de la noche, su agotamiento y el nivel de alcohol en sangre; decidió aguardar las primeras luces de la mañana. Era lo más razonable.

            Cuando sus ojos se acostumbraron a las sombras, se dio cuenta que el lugar donde estaba, no era un parque sino un cementerio. Esa había sido la razón por la cual los dos malvivientes, habían desistido de seguirlo. A él eso no le inquietaba.

            Caminó por algunos de los senderos hasta encontrarse con varias bóvedas, al tercer intento una de las puertas cedió con un agudo chirrido, sonrió aliviado. Una tenue claridad que se filtraba por la puerta abierta y por una pequeña cúpula de vidrio en la parte superior, permitió divisar algunos cajones fúnebres de aspecto añoso, casi destartalados. Sobre uno de los costados, una baranda que en apariencia era el límite hacia un lúgubre vacío, por donde ascendía un vaho bastante húmedo. Se apoyó tratando de estudiar el lugar. La intención era pasar la noche al resguardo. La baranda cedió y su cuerpo sin el sustento, se deslizó como una cascada hacia la nada. Su cuerpo junto a restos de materiales, impactaron con estruendo sobre lo que supuso sería el piso del sótano.

Salvo algunos golpes se sentía bien. Se dio cuenta que la baranda al caer había roto otros cajones fúnebres depositados en el sótano. A pesar de la oscuridad un brillo fantasmagórico proveniente de algunos huesos expuestos lo sobrecogieron.

Evaluó la nueva situación, era imposible intentar en ese momento subir a la plataforma superior, no alcanzaba a ver nada, la situación recomendaba prudencia. Lo más razonable sería tratar de acomodarse en ese lugar y echarse a descansar hasta el amanecer. Un sopor comenzó a embriagarlo y no tardó en quedarse dormido.

            El murmullo era grave, pesado y lo despertó. Alcanzó a ver alumbrado por la tenue luz de una vela, siluetas también ataviadas con túnicas, que lo contemplaban mientras hablaban entre ellas. Los gestos eran amenazantes, interpretó que no era bien recibido. Algunos señalaban direcciones opuestas unos hacia arriba y otros hacia abajo.

            El pretendió explicarles, trató en vano de dominar sus nervios, mezclaba palabras en árabe y en inglés. Resultó inútil decirles que no había sido su intención el haber producido los destrozos en el interior de la bóveda. Que los asaltantes, que la huida, que... no parecían escucharlo, por el contrario la situación se volvía cada vez más tensa, las figuras se ponían más intolerantes. Las siluetas comenzaron a acercarse desafiantes, intentó retroceder pero algo frenaba sus pies y cayó hacia atrás en lo que parecía un ataúd, el terror lo invadió, las figuras con fuerza sobrehumana alzaban una pesada tapa de piedra. Alcanzó a divisar sobre ella los rasgos de una cara humana con reflejos de oro, estaba paralizado, ni atinaba a defenderse, quiso incorporarse pero sus músculos no le respondían, procuró pedir auxilio pero su voz no sobresalía del monótono murmullo de las figuras. La tapa del sarcófago ya estaba descendiendo, el nivel de angustia y desesperación fue tal, que sus ojos se abrieron de manera exagerada.

            La pequeña luz que supuso una vela, era los rayos del sol que se filtraban por la claraboya de la bóveda y llegaban con alguna dificultad al sótano. Gruesas gotas de sudor recorrían su cara. Respiró aliviado, no había sido más que una pesadilla. Mientras sus pupilas se adaptaban a esa tenue claridad, divisó la baranda caída la noche anterior, notó los destrozos en algunos cajones funerarios.

            El recinto era más amplio que la planta superior. Lo que alcanzó a ver lo tranquilizó, sobre unos de los rincones, una pequeña, oscura y sucia escalera de caracol se dirigía a la parte superior, pero también se proyectaba hacia abajo, como hacia un segundo sótano. La intriga y su espíritu aventurero pudieron mas, solo descendió unos pocos peldaños pero la oscuridad lo frenó, pensó que sería interesante investigarlo, pero tendría que ir en busca de una linterna. Prefirió por lo tanto dirigirse hacia arriba. Comenzó a subir y cuando había salvado la totalidad de los escalones, con asombro descubrió que nuevamente se encontraba en la base misma de la escalera, o sea en el sótano donde había pernotado. Contrariado no entendía que estaba sucediendo, era como si la escalera se hubiera vuelto a hundir y estaba en el punto de partida. Alzó la vista y ese espiral con peldaños se mantenía imperturbable como aguardándolo. Supuso que el aire enrarecido le había jugado una falsa ilusión, Se aferró al fino pasamano que ascendía acompañando a los peldaños. De nuevo comenzó el ascenso, pero otra vez cuando estaba por alcanzar la planta superior todo se desvanecía y volvía a estar en el primer peldaño del sótano. Confundido retrocedió unos pasos, de nuevo el terror se hizo presente, de su boca salió un grito pidiendo auxilio. En ese mismo instante un chirrido, seguido de un fuerte golpe le confirmó lo que temía, la puerta de acceso a la bóveda se había cerrado con estruendo. Intentó gritar pero solo escuchó su propio grito que se propagaba en los distintos niveles, a veces parecía venir de arriba y otras brotar desde el agujero negro del piso.

            Encaró la subida decenas de veces pero siempre resultaba igual, de manera invariable se encontraba en el punto de partida. Agotado se sentó un instante tratando de controlar el pánico que lo estaba invadiendo.

            Pensó entonces que si no podía subir, intentaría bajar. Inició con sumo cuidado el descenso, el sonido producido por los latidos de su corazón opacaba el ruido de sus pasos. Cuando esa escalera en espiral finalizó su descenso, la penumbra era más cerrada. Un haz de luz proveniente de la parte alta, iluminó por unos segundos el lugar, alcanzó apreciar entonces, un único cajón funerario: abierto y vacio. Al acercarse pudo descifrar una leyenda en árabe, escrita sobre uno de los laterales del ataúd. Lo que tradujo lo sumió aún más en el espanto. La sangre se le heló. El temblor sacudió cada fibra de su cuerpo. Se sintió desfallecer, notó que su conciencia comenzaba a evaporarse:

“يجب أن يفروا الموتى ” (Los muertos no deben huir).

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Reflejos

            Mateo escuchó como distraído, lo que el pintor comentaba a su madre que estaba en la cocina preparando la comida.

            “La pieza de la abuela ya está terminada señora, voy a dejar que se oree un rato y luego acomodo los mueble en su lugar”

            El pequeño interrumpió su juego e impulsado por la curiosidad, se dirigió a la pieza en donde tantas veces había compartido juegos con su abuela, que de manera imprevista había fallecido hacía unos meses. Se detuvo en la puerta de entrada, no atreviéndose a invadirla, dirigió entonces su mirada despreocupada sobre la blancura del cielorraso, le pareció un cielo cubierto de nubes de un blanco absoluto. Luego miró las paredes de un hermoso color durazno, le agradó, ya que era el color preferido de su querida abuela.

            Un sentimiento de angustia lo dominaba, casi con temor fue entrando de manera lenta al cuarto, reparó enseguida que el ropero con su enorme espejo no estaba en el lugar que solía estar, sino que descansaba en la mitad de una pared, también percibió que el otro mueble ornamental, que también albergaba un enorme espejo, tampoco estaba en su lugar, sino que ahora quedaba enfrentado al primero.

            Sin saber por qué, Mateo se ubicó entre ambos cristales, giró noventa grados y quedó frente al enorme ropero. Contempló con atención su imagen aniñada. Luego se sentó en el suelo y ahí se sorprendió al advertir algo inusual, cuando sus ojos enfocaron la imagen en el cristal, podía ver con claridad detrás suyo, ya no solo su imagen sino el mueble que estaba a su espalda que como dijimos también era portador de otro gran espejo. Entusiasmado ahora observaba que ese cristal exhibía con detalle su espalda y sus rubios cabellos, le agradó lo que veía ¿Cómo podía ser que mirando hacia el frente podía ver con tanta claridad su parte trasera? Pero no acabó ahí su sorpresa, ya que sus ojos se entrecerraron tratando de corregir un nuevo foco con su mirada y entonces con asombro, volvió a ver el espejo del ropero, que de manera caprichosa volvía a reflejar su cara y el mechón rubio que caía sobre su frente. Entusiasmado, miró con mayor profundidad y nuevamente divisó el mueble a su espalda. Fue tanto el ir y venir de las imágenes que sus párpados cansados como agobiadas persianas se fueron cerrando.

            Aunque Mateo se había dormido de manera profunda, la sucesión de imágenes continuaba reflejándose de manera inacabable retrocediendo como en el tiempo, más y más sin extinguirse, como si fuera un sendero al infinito.

            El pequeño no pudo verlo pero fue tal la regresión, que en un instante una silueta se irradió luminosa. Su abuela se recortaba en uno de los espejos y con su mano extendida, acariciaba con ternura los cabellos de su nieto dormido.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

La mujer de la otra mesa

            Era sábado por la tarde, mientras muchos disfrutaban de la siesta, Tito con sus párpados a medio camino parecían querer cubrir la nada. Sentía en su corazón un profundo desamparo. Estaba sentado en el bar con intenciones de pedir al fugaz estímulo del alcohol una pequeña cuota de reflexión. En ese momento se dio cuenta que era observado.

            -La mujer de la otra mesa no deja de mirarme, de hacerme caras y de sonreírme. Su facha no deja ninguna duda, es seguro que me quiere levantar. Pero si fuera capaz de ver en mi interior, se daría cuenta que hoy nada me interesa y muchísimo menos, involucrarme con un “Gato” – mientras evitaba esa mirada, seguía murmurando como si un interlocutor estuviera frente a él.

            En ese instante la dama en cuestión, encaró decidida y con naturalidad se sentó en la mesa que ocupaba Tito, que sin esfuerzo alguno elaboró en su cara, un indisimulado gesto de fastidio mientras carraspeaba incómodo. Levantó una ceja y la miró.

            -Si, ya sé que querés estar solo. Hace rato que te estoy observando y me di cuenta de ello, solo te pido que me des la posibilidad de decirte algo. Cuando se está triste como siento que lo estás vos, uno se refugia enseguida en la soledad, y eso es un error, porque ella no es buena consejera. Yo sé porque lo digo.

            -Ha dado en la tecla señora. Sí… quiero estar solo.

            -Me llamo Isabel, no pretendo ser cargosa pero dejame hacerte una pregunta, ¿vos no sos porteño, sos de alguna provincia del norte no es así?

            -Así es, pero mire este…Isabel, conmigo pierde el tiempo. Busque a otro.

            -Yo no estoy buscando nada…sé a lo que te referís, si buscara un hombre para pasar el rato, no estaría aquí con alguien que tiene toda la cara, como de querer escabullirse rápido, de este lugar llamado mundo ¿Decime si me equivoco?

            -Bueno…bueno…parece, que además, es psicóloga.

            -¿Por qué te empeñás en ofenderme? Que querés decirme con eso de “parece que además”. Tuve la sensación de que estabas necesitando un poco de compañía. Tu tristeza es una aureola que te envuelve, te rodea, fue solo eso, pero si te molesto tanto…-la mujer hizo ademán de levantarse e irse.

            -No…no se vaya, perdóneme, fui un grosero. Me dicen Tito y tiene razón no me siento bien, estaba pensando boludeces. Resulta que no podía decidirme, si emprender una caminata internándome en el Rio de la Plata o tal vez irme hasta la costa y hacerlo en el mar como lo hizo Alfonsina.

            -¡Uy…! Parece que la cosa viene mal. Haceme un favor tutéame, así la charla resulta menos formal. Además supongo que lo estuviste analizando mucho ¿no?, y estoy segura de saber a la conclusión que llegaste. Te dijiste ¡Qué vida de mierda! ¿No es así? Escuchame un poquito, además de ser mayor que vos; mal o bien tengo mi cuota de experiencia. Estoy convencida, porque me ha pasado varias veces, que si te cuentan un drama ajeno, de alguna manera sirve para aliviar un poco el dolor propio.

            -¡No… si yo no estaba tan errado! Vos tendrías que tener un consultorio para arreglar penas ajenas; ves ya te tuteo- Tito algo más animado esbozó una sonrisa.

            -La vida es la que te va marcando querido y la que te enseña. Es como ir zurciendo las heridas. Qué te parece si ya que somos dos perfectos desconocidos, mientras nos tomamos algo te cuento mis desventuras, es probable que te ayude, ¿estás de acuerdo?

            Tito asintió con un leve movimiento de su cabeza.

            -Manuel…traenos dos cafés con cuatro medialunas, que paga el señor.

            -Tímida no sos y desprendida menos. Pero no hay problema si querés más medialunas pedilas, mientras tanto me acomodo para escucharte.

            -Sabes lo que pasa, hoy ni almorcé- dijo ella.

            -Solo me queda una duda, una vez que nos confesemos nuestras vidas. ¿Quién va a decidir cuál de los dos tiene la más desgraciada?- preguntó Tito

            -Vos… yo… “Qui lo sa”, lo que importa es que te sirva, que sea un aliciente, que te den ganas de seguir peleándola y además comprendas que no sos el único en este mundo que sufre ¿me entendés? Te advierto que lo mío es muy “groso” así que te vas a tener que esmerar bastante para superarme.

            -A ver si todavía nos agarra la depre a los dos y no nos va a quedar otra opción que irnos juntos, para que el agua nos tape. A mí por lo menos nadie me va a extrañar- agregó Tito- Así que mi estimada Isabel, soy todo oído.

            -Paciencia hombre, todo a su tiempo y armoniosamente como decía alguien.

            Ni bien Manuel sirvió los café y dejó el plato de medialunas, ella fue la primera en servirse. Mientras Tito envolvió el pocillo con una de sus manos y se dispuso a escuchar a la mujer.

            -Yo soy Tucumana sabés, aunque nací en Santiago del Estero, a los dos años mi papá compró una casa en San Miguel, luego nos mudamos y ahí me crie. Todo iba bien, había privaciones no lo niego, pero sería injusta si me quejara. Me alimentaron, me vistieron, cuidaron mi salud y me dieron estudio, hasta que llegó la bendita edad de la adolescencia. Aunque bastante tarde hoy reconozco cuánta razón tenían mis viejos. Me transformé en una rebelde sin causa. A los dieciséis me enamoré de un muchacho, que al decir de mi madre no era nada recomendable, era seis años mayor. Después me enteré que había estado preso, pero fue tarde, ya me había ido de la casa siguiéndolo. Nos fuimos a vivir a Juan Bautista Alberdi al sur de la provincia de Tucumán. El infeliz siguió con sus andanzas y volvió a caer preso. Yo recién cumplía los diecisiete y había quedado embarazada. En ese momento me ayudó mucho un amigo y compinche de mi pareja. Fui tan estúpida que me junté con él y ahí fue el comienzo del infierno. Le gustaba la bebida y junto a ella comenzó a llegar la violencia. Tuve a mi hijo ¡un bebe tan lindo!, pero estaba aterrada. Aunque lo pensé muchas veces nunca me animé a volver con mis padres. Una vez que estás dentro de ese remolino de miserias es muy difícil salir de la succión. Para ese entonces había conocido una amiga que era “Prosti”, pero buena tipa. Me convenció de mandarnos a mudar y dejar toda esa calamidad. Nos vinimos acá a Buenos Aires los tres. Los primeros tiempos fueron muy duros, para colmo con el bebé. No tardé en convencerme que estaba condenando a mi hijo, debía sacarlo de alguna manera de ese ambiente. No tenía muchas posibilidades, con toda la vergüenza del mundo, escribí una carta a mis padres pidiéndoles perdón por todos los malos ratos que les había hecho pasar y les rogaba como último favor que cuidaran de su nieto, que yo me sentía incapaz de hacerlo. Tal vez no me creas, pero jamás…jamás… sentí tanto dolor en mi vida como en ese instante cuando lo dejé. Como para ir cerrando el relato te cuento que luego caí muy bajo, pero muy bajo, drogas, prostitución, toda la basura que puedas imaginar. De las drogas pude salir. Y aquí me tenés, por supuesto, obvié del relato muchos otros momentos miserables de mi vida. Sos un chico inteligente y sé que te los podrás imaginar. Con el tiempo pude comprar un departamentito donde hoy vivo sola. Bueno no tan sola, siempre ando acompañada de muchos fantasmas e imborrables recuerdos Me mandé muchas macanas en mi vida, pero bueno, nunca tuve el valor de encarar lo que hace unos instantes estabas pensando o decidiendo. Cuando te vi no sé… noté tu tristeza tu inmensa pena, por eso estoy acá charlando con vos. En mi caso, cuando llegue el momento de irme, trataré de buscar aunque sea en otro mundo un poco de paz, aunque no sé si estaré en condiciones de merecerla. Bueno basta de hablar ya te conté mi vida y ahora si te parece que la tuya es tan jodida como la mía, soy todo oído.

            - ¿Pero… y tu hijo y tus padres que fueron de ellos?

            -Dijimos solo contarnos las historias. Nada de preguntas.

            -De acuerdo… ahí va la mía. Mis padres murieron en un accidente cuando yo era muy chico. Siempre me pareció que todos, prefirieron cubrir ese lamentable hecho con un manto de silencio como para que yo no sufriera. Nunca me quedó claro el tema del choque y la muerte de ambos. En algún momento me pareció que había nacido solo de madre, porque no he tenido ni la más mísera foto de mi padre. Peor aún no llevo dentro de mi alma, el más mínimo recuerdo de ellos, es como si jamás hubieran existido. Aunque de mi mamá sí, tengo algunas fotos, de jovencita, ¡Por Dios! era hermosísima. Después de eso nada, pero nada más. Los abuelos me criaron, fueron geniales, llegaron a ser todo para mí, me cobijaron con mucho amor, todo el que me hacía falta, fueron mis padres viejos, velaron por mí y me dieron estudio. Una vez que me recibí, fueron ellos los que me entusiasmaron para venir a probar suerte a Bs.As. Hace un año con diferencia de dos meses los abuelos dejaron este mundo. No te podés imaginar el inmenso dolor que me provocó su partida, era el único gancho que me quedaba en esta vida y se fueron. Me volví a quedar huérfano y no pude reponerme más. Acá concluye lo mío.

            -Pero escuchame, ¿no hay una chica que ocupe tu mente y tu corazón? Sos joven, buen mozo, no me digas que ninguna mina se fijó en vos.

            -Siii…pero soy un depresivo y terminan aburriéndose y dejándome con más depre que cuando empezamos.

            -Decime una cosa ¿Estas empleado, tenés trabajo?- preguntó Isabel.

            -Si tengo un buen trabajo, pero nada más.

            -¿Nada más? ¡Por favor Tito!, sos joven, tenés estudio un buen trabajo, el afecto hay que aprender a ganárselo, lo que sucede y estoy segura, es que no estás haciendo una buena elección con las mujeres. Y eso, mi querido amigo, con un poco de empeño y picardía se arregla fácil.

            -Para vos todo es fácil. Pero mirá en tu interior y mirá dentro mío ¿Qué nos queda? Estamos fatalmente vacios, ¿Qué te parece si caminamos juntos hacia el agua? Salvo que tengas que atender algún cliente.

            -¡Uy…uy… uy!…, mejor hago como que no te escuché. Que negativo que sos querido.

            -Y si… mirá si algún autor de telenovelas nos escuchara, se llenaría de guita con nuestras historias- comentó Tito- Sabés que yo también soy Tucumano y como te conté, me crié igual que tu hijo, con los abuelos, pero mi mamá no se llamaba Isabel, su nombre siempre me resultó raro y a la vez muy hermoso, se llamaba Aluminé.

            -La mujer se puso pálida, los ojos se le llenaron de lágrimas, se cubrió el rostro con sus manos y rompió en un llanto desconsolado.

            -¿Qué dije… qué hice ahora?- preguntó Tito.

            -Nada…nada… hiciste Alberto, tus abuelos seguramente fueron Luis y Adela.

            -Si ¿Y…? preguntó Tito extrañado.

            -¡Ellos fueron mis padres!

            -¿Pero el accidente entonces…?

            -No existió…fue cosa de los abuelos… ¿no te das cuenta? no quisieron avergonzarte con la historia de mi vida.

            Se contemplaron extasiados, comenzaban a descubrirse mutuamente, los pensamiento se agolpaban en sus cabezas y un sinfín de sensaciones invadían sus cuerpos, se abrazaron como jamás lo habían podido hacer en sus vidas.

            El mozo del bar los vio partir, un pensamiento le hizo susurrar en voz baja, “Isabel se levantó un pendejo esta vez”.

[Ir al índice]

[Ir al índice]

La Pintura de Elena

            A Juan le sorprendió el mensaje que recibió del Sr. Montesinos. Éste deseaba con premura un encuentro con el artista. Montesinos era un personaje de prestigio en la comunidad, al que solo conocía por algunas murmuraciones de la gente, donde daban cuenta que hacía muy poco había contraído matrimonio con una joven mujer de una angelical belleza.

            Esa misma tarde se entrevistó con el hombre que no anduvo con rodeos, le explicó el motivo del llamado, quería que el pintor inmortalizara en un cuadro toda la belleza de su joven esposa. Juan acosado por algunas deudas trató de disimular su interés y le manifestó que por tratarse de un Noble Señor, estaba dispuesto a comenzar de inmediato. Este le agradeció la deferencia, con un movimiento de su cabeza, pero le expuso una condición. La misma consistía que el lugar de trabajo debía ser en esa misma casa. Para Juan esto no le provocaba ningún inconveniente, por lo tanto aceptó complacido, tampoco le preocupó no haber conocido a la hermosa mujer. Acordaron comenzar al día siguiente.

            Por la mañana Juan estaba parado frente al pórtico de la residencia, con sus telas, oleos y pinceles. Lo recibió el mayordomo, quien le informó que la señora ya lo estaba aguardando.

Traspusieron la recepción, que impresionaba por la blancura de sus paredes y atiborradas de columnas y estatuas de mármol pulido.

Subieron por la amplia escalera. En la planta alta se detuvieron frente a una puerta, el mayordomo golpeó y después de algunos segundos abrió las dos hojas de madera profusamente labradas, Juan se encontró dentro de una habitación donde los rayos del sol se filtraban cálidos, luminosos, por los amplios ventanales.        Una cama primorosamente arreglada cobijaba a una cantidad de almohadones de plumas de colores suaves, un sofá delante de la ventana y alguien sentado en él. La claridad lo deslumbraba, no pudo distinguir de quien se trataba, aunque creyó imaginar. Una vez que sus pupilas se fueron acostumbrando, pudo contemplar a la más exquisita mujer que había visto en su vida.

            Sobre los hombros caían largos cabellos dorados, un par de ojos verdes competían en belleza con sus labios rojos, un vestido de gaza largo y sobrio, una fina gargantilla resaltaba el largo de su cuello, mientras sus manos descansaban sobre la falda. Fue tanta su turbación que no atinó a moverse a pesar de estar sosteniendo los elementos de trabajo que lo incomodaban. Solo lo hizo cuando vio dibujada una sonrisa en la cara de esa atractiva mujer. Liberó sus manos acomodando todo lo que cargaba, en un rincón del cuarto y se presentó.

            -Soy Juan el…

            -Ya sé quién eres, además está a la vista, soy la señora    Elena - y volvió a sonreír.

            Juan no salía de su asombro, esa mujer era hermosísima. Una vez repuesto, le repitió lo acordado con el esposo. El lugar le parecía perfecto, solicitó le permitiera molestarla sugiriéndole recostarse sobre la cama, apoyada sobre alguno de los almohadones. La claridad que se filtraba por la ventana producía en ella los efectos de luz y sombra que el pintor prefería. Ubicó el caballete y la tela. Se acercó a Elena para corregir su posición. En ese momento percibió la deliciosa sensualidad de ese cuerpo. El contacto con la piel de la mujer aunque muy fugaz, hizo estremecer a Juan.

            Se fueron sucediendo las jornadas, a Juan la emoción de cada encuentro lo predisponía de una manera especial, a medida que iba delineando las sensuales formas de Elena.

            Cada tanto, cuando el cansancio incomodaba a la mujer, ésta se erguía caminaba unos pasos, estiraba sus brazos para desentumecerlos y luego volvía a la posición original, siempre en silencio.

            Cuando el sol comenzaba a refugiarse en el horizonte y las sombras cubrían todo con su penumbra, el pintor con un indisimulado malestar, dejaba de trabajar, limpiaba sus pinceles, mientras la mujer sin dar muestras de cansancio, le regalaba una sonrisa y se marchaba.

            En ocasiones el esposo se asomaba, contemplaba de lejos la obra y desaparecía sin hacer comentario alguno. Pero en cierta ocasión éste, le comunicó que iba a tener que ausentarse unos pocos días por cuestiones de negocio. Juan con algo de timidez preguntó si podía continuar con la obra y recibió el consentimiento.

            Al día siguiente se propuso encarar los finos rasgos del rostro de Elena, lo asumió como todo un desafío, iba a ser su obra cumbre. Se aproximó a ella se sentó sobre la cama sin poder dejar de mirarla sintió que se le incendiaba la piel y sin proponérselo, sus rostros se fueron acercando tanto que comenzó a percibir el delicioso aroma de su aliento y la besó. Ella se dejó besar y los besos se sucedieron, el tiempo dejó de existir, estuvieron así vaya a saber cuánto, amó sus manos y besó sus ojos y mimó cada parte de ella.

Día a día ese amor que había surgido entre ambos lo compartían en un silencio culposo. No deseaba separarse de ella, ese sentimiento era el estímulo más soberbio que podía invadir al artista. Tanto era ese entusiasmo, que no se percataba de los cambios que se iban sucediendo en Elena; no notó la extrema delgadez de su cuerpo, su mirada algo triste, lívida, su sonrisa. ¡Ay…su sonrisa!

Una mañana al llegar a la residencia, le pareció extraño que no fuera el mayordomo a recibirlo, por el contrario era el mismo Montesinos en persona, que con gesto severo le comunicó que su esposa esa mañana no se sentía bien. Se suspendían las visitas. Juan trató de disimular su nerviosismo, sospechó por un instante que el hombre estaría al tanto de su amor por Elena. La voz de Montesinos lo hizo volver a la realidad.

            -Ya le voy a avisar, observo a mi esposa muy demacrada - Juan interrumpió.

            -Es posible que sea el cansancio, tal vez sea yo el responsable por exigir que posara por largas horas.

            -Tal vez -dijo Montesinos -Yo le voy a avisar, Martín mi mayordomo le va a ayudar a llevar sus cosas. Por otro parte la obra está muy avanzada, sería mi opinión que lo que resta lo pueda hacer sin ella.

Pasó más de una semana sin noticias, Juan estaba desesperado, a modo de desahogo fue completando la obra, no era un problema para él que recordaba cada parte de ese cuerpo maravilloso, la amaba tanto que acariciaba la tela con sus labios, y besaba su boca, sus ojos, sus manos.

Decidió que debía verla de cualquier manera, se acercó a la residencia con el corazón estrujado por la angustia, el mayordomo lo hundió en la desesperación más profunda, le informó que la señora estaba muy enferma.

Hasta que una mañana, le llegó la terrible noticia de que Elena había muerto, que la anemia, que una enfermedad desconocida, que un parásito.

Juan desesperado no pudo escuchar más, solo se le ocurrió o quiso pensar que la causa de su muerte solo había sido por ese amor imposible. Con una mezcla de conformismo de dolor y de rabia se encerró en su atelier. Pasó varios días pintando sin descanso, hasta que nunca más se supo de él. Solo…solo se encontró en su pieza, los pinceles sucios y una pintura de una extraordinaria belleza. La figura angelical de Elena, recostada sobre unos almohadones y un hombre de espalda que algunos dijeron que era Juan, con los brazos extendidos acudiendo a su encuentro…

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Debe ser el tiempo

            En este último periodo he tenido una serie de experiencias extrañas, yo diría inquietantes.

            De joven, la escritura no era uno de mis fuertes. Odiaba escribir composiciones en la escuela, pero las cosas cambian, las épocas pasan y hoy la escritura es uno de mis placeres, además dispongo del tiempo necesario.

Los bien intencionados consejos de familiares y amigos, insistieron que debía abandonar los bolígrafos, argumentaban que no hay nada más cómodo que escribir con una computadora. Se obsesionaron tanto que al final lograron convencerme. Me dirigí entonces a una casa especializada. Ni bien traspuse la línea que separa el local de la vereda un jovencito muy sonriente se me acercó. Antes que dijera nada, lo puse en tema.

            -“Ocaoca”… (En lenguaje juvenil significa dos veces el “ok”)

            De inmediato miré hacia atrás para confirmar si lo que dijo, iba dirigido a mi persona, detrás mío no había nadie.

            Se detuvo en una parte del salón plagadas de pantallas, de los más diversos tamaños, formas y colores, con cara de triunfador extendió la mano para presentarme toda esa montaña cibernética.

            -Yo quería algo como para escribir- le dije, y para que perciba de que yo estaba al tanto con la tecnología agregué- Que tenga Word.

            -Bueno… “Vofi” (vos fijate, lenguaje juvenil), lo que acaba de entrar el “Finde” (fin de semana).

            Yo me volví a dar vuelta para confirmar que seguía estando solo. Sin que se le borre la sonrisa de ganador de la olimpiada, agregó.

            -Si hubieras venido hace unos años te hubiera ofrecido lo que la gente conoce como “PC”, que bien cubriría tus necesidades actuales, pero hoy por hoy son obsoletas, no solo por su tamaño sino que, por tecnología ya fueron superadas, ahora son más portables. Si viajás te la podés llevar encima sin ningún inconveniente. Otros te podrían recomendar una Netbook 7 TFT LCD Windows CE 6.0 con Wifi y 2 Gb con USB, que la podés cargar en una mochila o un portafolio.

            -¡Qué interesante! La verdad me convenciste- dije

            -NO…no…no – me dijo con gesto adusto - Lo que estás necesitando es nada más ni nada menos que una UMPC que representa un 70% de menor tamaño que la anterior, con pantalla Táctil y te olvidas de los periféricos, es por eso que te recomiendo la KOHJINSHA o la SR8KPO6A que son Dual Screen Laptop.

            Mis ojos debieron adquirir un tamaño tan desorbitante que el vendedor se me quedó mirando y me dijo

            -Impresionado ¿no?

            -¡Qué buena! – alcancé a balbucear…

            -¿Cuál?- me preguntó intrigado.

            -La SRK888NINJA– le respondí.

            Cuando el vendedor algo desanimado se dio vuelta, con intención de mostrarme otro engendro, logré escabullirme entre un grupo de gente y rápido gané la calle. Me sentía mareado, traté en un momento de escuchar la conversación de gente que pasaba a mi lado, para identificar si hablaban mi mismo idioma. Me quedé tranquilo.

            Con intenciones de aquietar mi espíritu, ingresé a una galería comercial, averigüé por una librería, me dijeron en la planta alta. Pregunté por la escalera mecánica ¡no había!

            -No entiendo por qué ahora las escaleras las construyen cada vez más empinadas y además con los escalones cada vez más altos.

            Algo agitado, con una pequeña gotita corriendo por mi frente y dos molestias: una en cada rodilla; llegué a la librería. Por las dudas compré varios bolígrafos y diez talonarios cuadriculados.

            A la mañana siguiente ya me había olvidado de la bondades de la WKFUS….y no sé qué más. Me dediqué a disfrutar de uno de mis placeres diarios, desayunar y ojear el periódico de la mañana.

            Lo que he venido notando desde hace un tiempo, es que están usando un tipo de letra más pequeño. Para poder leerlos no me queda otra que alejarlo más de mi, y en ocasiones tengo que ponerme bizco para poder descifrar lo que dicen. Considero ridículo pensar que una persona a mi edad esté necesitando anteojos.

            Recordé que por la noche, estaba invitado a la casa de Mariana para festejar su cumpleaños. Me confirmó la presencia de algunas personas que hacía unos cuantos años no veía, algunos eran antiguos compañeros del secundario.

            No es fácil comprarle un regalo a una mujer. Me pareció una buena idea un CD de música. Por lo tanto me fui de nuevo hasta la galería, que en la planta baja, había visto un negocio exclusivamente de música.

            Le pedí al vendedor me asesorara, quería llevarle algo de actualidad. Como para ir orientándome el muchacho muy gentil me preguntó qué ritmo prefería.

            -Y…este…no se… ¿del dos por cuatro?

            -Si quiere quedar bien le puede llevar un CD de Rock Aborigen o Rock Acido, de lo contrario también podría ser Underground Americano, Soul Blues, Word Fusión, y si no le entusiasma el tema, puede ser que prefiera ritmos de Reggae Caribeños o Country Tradicional.

            No pude decidirme o tal vez no le entendí muy bien, me estoy convenciendo de que ahora la gente, habla con voz tan baja que me cuesta comprender lo que dicen.

            Consideré que con un buen ramo de flores iba a quedar como un duque.

            Pasé por la florería y encargué el ramo que iba a retirar por la tardecita, camino a la casa de Mariana.

            Como me sobraba algo de tiempo, me acerqué a la agencia de automotores donde trabaja un conocido mío. Como dispongo de algunos ahorros decidí entrar a ver si encontraba algo que me entusiasmara. El vendedor cuando me reconoció se acercó enseguida, me dio la mano y le comenté que me mostrara algo, que tenía intenciones de cambiar el coche.

            -Magnífica decisión, como te conozco no te voy a engañar, lo que te mereces por tu edad, es este modelo.

      -Ajá… ¿y qué tiene?- pregunté algo tímido escarmentado por las dos experiencias anteriores.

            -¿Qué tiene…? Fijate bien…el Prisma tiene motor 1.8 litros, con 4 cilindros y 8V, alcanza una potencia máxima de 92 CP a 6000 RPM, cuenta con MP3 y entrada auxiliar USB y además con Bluetooth. Y no lo vas a poder creer, viene con control de crucero activo Stop&Go y transmisión automática Steptronic. Lo que sí y debo aclararte, que la Dirección Activa Integral es opcional.

            En mi cabeza el descontrol hizo crisis, el nivel de confusión fue tal que las palabras se me caían solas de los labios…

            -¿Pero no viene con pantalla táctil, LCD Windows con Country Tradicional o Soul Blues con frenos a disco?- Totalmente confundido, tomé la decisión de seguir con el Falcon, total hacía un año que le había hecho el motor a nuevo.

            Como la tarde ya se estaba yendo decidí volver a casa. En el camino iba pensando que ropa ponerme. Todo un tema hoy por hoy. Juzgué que lo mejor sería el traje, en estos tiempos uno debe ser cuidadoso, el clima está muy pero muy raro, ahora los inviernos son más fríos que los de antes y en el verano ni te cuento, hace mucho más calor, sin mencionar las corrientes de aire que cada vez están más traicioneras.

            Me bañé y silbando descolgué de la percha el pantalón y me los calcé, tuve que dejar de silbar, un pequeño problemita se presentó. Cuando con dificultad logré llevarlo a la cintura, los ganchitos que tenían que cerrar, ni siquiera pudieron saludarse. Pensé “con el cinturón lo disimulo”, y así fue, solo tenía que aguantar la respiración unos segundos y hundir el estómago, con satisfacción pude calzar el último agujerito del cinto, respiraba con alguna dificultad, pero ya se iba a normalizar.

            Resolví para la ocasión estrenar los zapatos nuevos, hacía un tiempo que los tenía, en ese momento noté que me había desacostumbrado a usarlos con cordones, la preocupación volvió a mi cara, consideré que estaban a una distancia que me iba a resultar muy difícil de alcanzar, opté por anudarlos antes y luego calzarlos.

            Llegué a la reunión, felicité a la cumpleañera ¡Qué boludo… me había olvidado de ir a buscar el ramo de flores! A Mariana no le importó.

            Ya habían llegado varios de los compañeros del secundario. Algunos no los conocía, de otros tenía una leve sospecha, lo que pasa que todos estaban tan viejos y habían cambiado tanto que apenas los podía identificar. Uno de ellos cuando Mariana nos presentó, resultó que era Jorge ¡Jorge… amigazo, cuántas farras juntos!

            - No te reconocí, estás más gordo- le dije

            - Y si… son las comidas, son mucho más engordantes.

            - ¿Te tomás un Fernet?- le pregunté - Te diste cuenta que el Fernet viene más aguado. ¡Todo ha cambiado Jorge!

            -Si igual que las comidas viste, son más engordantes.

            -Si ya me lo dijiste… ¡los tiempos cambian! ¿Te acordás cuando íbamos al bar y nos pedíamos una “Cuba Libre”? Después siempre nos enganchábamos alguna pendeja. Qué mujeriego eras Jorge.

            -Y si… pero ahora he engordado mucho- me dijo- lo que pasa es que las comidas son…

            -Ya, ya, ya… ¿Te tomas otro Fernet?- le volví a preguntar

            - Viste que los Fernet están más…

            -Si... ya lo dijiste antes- respondió Jorge.

            -Ah… ¿ya lo dije? No me acordaba.

            ¿Te acordás de María Rosa? Ese minón infernal- me preguntó mi amigo.

            -Claro, como no me voy a acordar, si a todos se nos caía la baba por ella ¿Qué se habrá hecho de su vida?

            -Fijate, está con el esposo, son los únicos que están bailando- me dijo.

            -Yo no veo a nadie, debe estar bailando detrás de esa vieja gorda.

            A la medianoche ya estaba en casa con algo de sueño, uno se va desacostumbrando a las trasnochadas.

            Por la mañana mientras me afeitaba pensaba en el pobre Jorge, lo viejo que se veía. Al contemplarme con más atención en el espejo, vi con extrañeza mi amplia frente que insinuaba una progresiva calvicie, y comenté:

            -Me parece que los espejos también cambiaron, debe ser el tipo de vidrio que usan.

            En verdad soy un tipo de suerte, pero no hay duda que muchos de mis compañeros tienen una figura lamentable.

            La cuestión de envejecer es todo un tema para gran parte de la gente. En lo personal a mi no me interesa mucho, pero reconozco que no hay cosa que deprima más, que contemplar el deterioro físico y mental, que padecen tantos de mis contemporáneos. Quizá es un proceso inevitable del tiempo. Algunos de estos cambios en algún momento terminaran por afectarme también a mí. ¡Si…alguna vez!

[Ir al índice]

[Ir al índice]

Mi Tía

            No puedo explicar lo que aconteció, menos aún sabría cómo definirlo. Por lo tanto procederé a relatar los hechos vividos junto a mi tía, y hacerlo de una manera cronológica: algunos incidentes han resultado risueños, a veces patéticos, la mayoría desconcertantes y otros verdaderamente enigmáticos.

            Contaba ella en ese entonces con más de ochenta años de edad. Acarreaba desde hacía mucho tiempo, una pesada y dolorosa mochila. Los años se habían encargado de endosarle penas y dolores que terminaron haciendo desaparecer su espíritu tan jovial.

            La muerte de su hijo en un accidente a la edad de 33 años, la sumió en un estado depresivo profundo, le costó mucho recuperarse. Más tarde la partida de su compañero de toda la vida, y por último su hija y nietas que en la actualidad viven física y afectivamente alejadas.

            Las primeras imágenes que tengo, son de cuando era muy pequeño, tres o cuatro años y ella estaría rondando los veintisiete.

            Siempre me llamó la atención su espíritu divertido que exaltaba aún más su hermosura. De largos cabellos rubios y ojos caprichosamente celeste. Fue la hermana menor de mi madre y así tal cual la recuerdo.

            Un conjunto de cuestiones familiares no muy entendidas ni tampoco analizadas por mí en su momento, produjo un distanciamiento que se prolongó por décadas.

            Hasta que el destino jugó sus fichas, y de manera impensada volvió a aparecer en mi vida. Lo sucedido me convenció de que algo o alguien movió las piezas en una jugada magistral, ¿casualidad? tal vez, pero mi presencia había llegado en el momento justo. Lo supe después.

            Traté de recordarla volviendo al tiempo de los afectos, pero los años inexorables habían pasado. Cuando la volví a ver, apenas pude reconocerla. Se había transformado en una anciana retraída, triste y solitaria. Tanto, que vivía como una verdadera ermitaña. Confirmación hecha por sus vecinos.

            Cuarenta años de separación entre nosotros se evaporaron en un instante. Esa mañana cuando me acerqué a su hermosa casa, hoy muy descuidada, me recibió con gran recelo. Al cabo de un rato un torbellino de recuerdos alegres, algunos melancólicos y otros tristes, nos invadió a ambos. Después de una hora, me había vuelto a transformar en su sobrino preferido. Terminamos riéndonos de sus locuras y de mis travesuras de pequeño, emocionándonos hasta las lágrimas.

            Con entusiasmo me hablaba de su hermoso jardín y de la prolija huerta que mantenía en el fondo de su casa. A ojos vista, la realidad era muy distinta, impresionaba la altura del yuyal que en algunos casos excedían los dos metros. Por un motivo que no recuerdo me llevó hasta su dormitorio para mostrarme algo, lo que vi fue sobrecogedor, solo comparable a las visiones más escalofriantes de una película de terror. Pendían desde el cielorraso verdaderas cortinas ondulantes negras de telas de araña que ella ignoraba o convivía con placer con esas cosas.

            Fue tanta la impresión que me causó el entorno, que me propuse de inmediato mejorar su condición de vida. Contraté a un hombre para que despejara el fondo de la casa e hiciera arreglos de albañilería y pintura.

            Una tarde recibí un llamado telefónico de uno de sus vecinos, avisándome que la habían internado de urgencia. El diagnóstico, me enteré luego, hemorragia intestinal.

            Me atormentaba la idea de que hacer. No vislumbraba una solución a su futuro inmediato, pues consideraba que a su edad y en ese estado, no podría vivir más en soledad. Además se oponía de manera terminante a abandonar su casa.

            Después de un tiempo ya estaba restablecida y llegó el alta médica tan temida. Con todas mis dudas y mis angustias sobre su destino ¡Sucedió! Me convencí más tarde que los acontecimientos fueron guiados por algo o por alguien, ya que en el preciso instante que procedía a retirarla de la clínica, le sobrevino un ataque cerebro vascular, que le paralizó la mitad de su cuerpo. De más está decir que el alta médica se canceló ante esta nueva circunstancia. Me replanteé una decisión drástica. Ante la negativa de su hija, de hacerse cargo, gestioné el ingreso a un geriátrico.

            Para convencerla tuve que elaborar una mentira piadosa.

            Iba a ingresar de manera transitoria a una institución para su rehabilitación. Contra lo que había supuesto, se adaptó rápido a ese nuevo entorno. Atendida por un kinesiólogo pudo en poco tiempo abandonar la silla de ruedas. Ahora con la ayuda de un bastón se trasladaba por todo el hogar, erguida, decidida, como si fuera la directora de la institución. Una vez cada 15 días la visitaba una peluquera que daba color a sus cabellos y le arreglaba las uñas. El cambio físico experimentado en ese entonces fue notable, no así sus delirios. Como ser la confidencia que me hizo, de su amor por el joven kinesiólogo.

            En una de mis visitas, charlando en el cuidado parque del geriátrico, me sorprendió con una confesión.

            -Además de vos- me dijo en tono de secreto- me viene a visitar otra persona.

            -¿Quién? – pregunté.

            En su cara se dibujó una sonrisa pícara. Yo dudaba que alguien se interesara por ella en esos tiempos, a pesar de tener hija, nietos y vecinos.

            -¿Y se puede saber quién es ese misterioso visitante?

            -Es un alemán que me está enseñando varias cosas.

            -Ah… -dije, y no le di mayor importancia, conociendo sus desvaríos mentales.

            El tema hubiera quedado ahí, si no fuera que al poco tiempo, sin pensarlo, insistí despreocupado y en tono de broma.

            -¿Y volvió el alemán a visitarte?

            -Es una “Entidad Espiritual” y siempre viene – me respondió con seguridad.

            Lo que me llamó la atención es el término “Entidad Espiritual”, la miré y al ver mi sonrisa socarrona, agregó muy seria.

            -Me está enseñando a manejar la nave.

            -¿A manejar la nave? ¿Qué nave?

            -Para que vos entiendas – me dijo- la que me va a permitir atravesar ciertos lugares. Vos pensá como en algo, real o aparente…si querés llamale: OVNI.

            -Bueno… bueno… - dije y otra vez volví a sonreírme. Seguí preguntando.

            -¿Y si este señor es alemán, como te entendés con él?

            -Porque primero me enseñó el idioma- me respondió con total naturalidad.

            -¿No me digas que sabés alemán?

            -Diese geliebten Neffe? (Como estás querido sobrino).

            -¡Ugh!- la saliva se me atragantó en la garganta.

            Por supuesto que no entendí lo que me dijo, pero la sorpresa fue, que empleaba la entonación exacta del idioma.

            De lo que sabía, ella solo había cursado estudios primarios, aunque siempre hizo gala de una notable rapidez mental y en ocasiones según ella, haber experimentado algunas situaciones místicas paranormales. Como aquel día que estaba velando a su hijo y tuvo una prolongada charla con el finado en el cajón.

            Como es de imaginar la historia del alemán, a partir de ese momento no me fue para nada indiferente. En cada una de mis visitas yo insistía sobre el tema, eso sí, con delicadeza, porque si ella notaba algún gesto mío, la charla finalizaba. Sus relatos me seguían sorprendiendo, mientras salpicaba frases en alemán.

            Algo desconfiado, acudí a las enfermeras para preguntar si mi tía recibía otras visitas. Ellas lo negaron, solo una, me confesó con alguna cuota de intriga. “En ocasiones desaparece por un rato, después de manera sorpresiva la volvemos a ver, desplazándose con su bastón con un semblante inundado de una paz espiritual muy grande. Cuando le preguntamos dónde había estado, con una sonrisa nos responde siempre… ¡Por ahí!”

            En una de mis visitas, con total seriedad le pregunté cómo andaba el curso de manejo, me respondió.

            -Ya estoy casi lista…

            -Y cuál va a ser el destino del viaje- pregunté algo nervioso.

            -Yo sé mi querido sobrino, que tú piensas que estoy algo chiflada; es posible, pero te invito a que me señales en este mundo alguien que sea enteramente cuerdo. Además, quiero decirte que falta muy poco, para encontrarme con los afectos más grandes. Con aquellos que más quise en mi vida.

            Aunque en ocasiones me invadía la duda por el cúmulo de descripciones y su proceder tan extraño, estaba de alguna manera tranquilo, al verla tan feliz.

            Una noche sonó el teléfono de mi casa. Era del geriátrico. Solicitaban alarmados que concurra de manera urgente. Así lo hice.

            Al llegar, la responsable del turno me comunicó algo grave. No encontraban las palabras para explicarme la desaparición de mi tía. La puerta de calle siempre permanecía cerrada y con llave. Por lo tanto consideraban que no había salido al exterior. Volvimos a revisar una vez más cada rincón, debajo de las camas de todos los dormitorios, dentro de los placares, en los baños, en la cocina… ¡Nada! No había el menor rastro de ella y no podíamos imaginarnos lo que pudo haber sucedido. Se hizo la denuncia policial. Las autoridades confirmaron que no existía aviso de aparición de alguien extraviado. Se revisó el video que registra las entradas y salidas de la institución… ¡Nada! Las agencias de remis cercanas también negaron haber llevado a alguien de esas características. Los hospitales de la zona la misma respuesta.

            El misterio preocupaba a todos y yo vivía atormentado. Hasta que al tercer día de la desaparición, vuelvo a recibir un llamado desde el geriátrico. Voy de inmediato. Me comunican que revisando otra vez la pieza donde dormía mi tía, encontraron algo que en su momento, se les había pasado por alto. Un sobre en el cajón de la mesa de luz de su pieza, que estaba dirigido a mí. Me lo entregaron, sentí un nudo en la garganta, lo abrí angustiado. El personal aguardaba algún comentario mío, alguna pista que dejara entrever su paradero. Lo que leí me impactó, pero traté de que ningún gesto me delatara, dije que solo eran saludos y palabras afectuosas.

            En realidad el texto breve y conciso decía lo siguiente: “Llegó el día mi querido sobrino. Estoy feliz. Te amo. Auf Wiedersehen (adiós)”.

            Guardé la nota y me fui. Al llegar a la vereda me detuve, sentí el impulso de volverla a leer, la boca se me extendió hacia los lados dando paso a una tierna sonrisa. Reinicie mi andar, me sentía invadido por una paz enorme. Reflexioné en voz alta:

            -Reconozco que en algún momento desconfié de tu sensatez y de tu cordura. Procuré en este tiempo que estuvimos juntos, darte el aire suficiente para que puedas agitar tus alas, y aunque eras un pájaro herido, igual pudiste volar. ¡Lo lograste querida tía!

[Ir al índice]

Solo un hombre y otros cuentos

EL AUTOR

Héctor Jorge Hermida, nació en la ciudad de Avellaneda localidad del Gran Buenos Aires. En la Actualidad y desde hace mas de 40 años, reside en la ciudad de Remedios de Escalada.
Se inicia en Literatura en el año 2010, participando de varios Talleres Literarios. En el 2011 cursa Narrativa II en la Universidad Nacional de Lanús.
En ese mismo año participa de varios certámenes en la categoría cuentos.

   Tercera Mención    - Centro Amigos de las Artes- Lomas de Lomas de Zamora.
   Mención de Honor  - Biblioteca J.M.Gutierrez-Homenaje a la escritora María Granata.
   Primer Premio    - Periódico la Idea- 96º Aniversario
   Segunda Mención    - Biblioteca Alberdi -Homenaje al escritor Álvaro Yunque.
   Tercer Premio    - Círculo Amigos del Tango de Lomas de Zamora.
   Mención del Jurado - Instituto Municipal de Letras - Municipalidad de Avellaneda.
   Primera Mención    - Periódico la Idea- Certamen Literario
   Diploma de Honor    - VIII Concurso Literario R.E.I.A. Escritores Independientes de Avellaneda.
   Cuentos leídos en AM 1470 Radio Cadena en el programa "Un Cacho de Cultura".
   Cuentos publicados en el Cuadernillo de Cuentos de la Universidad de Lanús- UNLA 2011.
   Participa en varias Antologías.

edutecne    edUTecNe

Editorial de la  Universidad Tecnológica Nacional - U.T.N.
http://www.edutecne.utn.edu.ar
edutecne@utn.edu.ar

© [Copyright] La Editorial de la U.T.N. recuerda que las obras publicadas en su sitio web son de libre acceso para fines académicos y como un medio de difundir obras escritas por autores del ámbito universitario y cultural, pero que los mismos y edUTecNe se reservan el derecho de autoría a todos los fines que correspondan.

[Volver]   